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Pedro Sánchez, el fin  
de la superioridad moral 

edro Sánchez ya no es el presi-
dente del Gobierno: es el sím-
bolo de una farsa. De haber 

llegado al poder con la bandera de la 
regeneración, ha terminado como el 
rostro de la decadencia institucional. 
Su gestión no está manchada por la 
corrupción: está sepultada bajo ella. 

Los escándalos que envuelven al 
PSOE no son anecdóticos ni aislados. 
Son estructurales, y atraviesan desde 
la sede de Ferraz hasta sus principa-
les ministros y asesores. Hablamos de 
contratos amañados durante una 
pandemia, comisiones ilegales, dinero 
público usado para prostíbulos y una 
maquinaria de impunidad tan bien 
engrasada como cínicamente negada. 

Y mientras eso ocurre, ¿qué hace 
Sánchez? Nada. Peor: miente, se 
victimiza, maniobra y se aferra al 
poder como si el país le debiera 
algo. Ha despedido a unos pocos 

para simular control, ha prometido 
auditorías que nadie cree, y ha con-
vertido al PSOE en una fortaleza si-
tiada cuya única consigna es resistir, 
no rendir cuentas. 

Sánchez no ha defendido la de-
mocracia. La ha manipulado. Se ha 
blindado en La Moncloa escudán-
dose en el “viene la derecha” como 
si eso fuera excusa para tolerar el 
saqueo. No es que no dimita: es que 
desprecia la idea misma de dimitir. Y 
su partido le sigue el juego, por co-
bardía o por complicidad. 

Hoy no hay superioridad moral 
que valga.  

Este no es un presidente rodeado 
de escándalos. Es un presidente hun-
dido en ellos. Y cada día que perma-
nece en el cargo degrada más la 
política, intoxica más a la izquierda y 
entierra cualquier intento de recons-
truir la confianza pública.

P
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ué escándalo, qué escán-
dalo… he descubierto que 
aquí se juega”, exclama, sor-

prendido, el capitán Renault, tras or-
denar a sus hombres que clausuren 
el Café de Rick, mientras un cama-
rero le entrega al jefe de la policía las 
ganancias de sus apuestas.  

La mítica escena de Casablanca 
vuelve a nuestra memoria cuando, 
con aspecto compungido y burda-
mente maquillado para parecer can-
sado y cariacontecido, Pedro Sánchez 
comparece ante las cámaras para 
pedir perdón tras descubrir, ¡oh, sor-
presa!, que Santos Cerdán no era tan 
inocente como él creía. 

Sin duda, el Oscar para el que 
Claude Rains fue nominado —pero 
no llegó a ganar— debería ser para 

el presidente del gobierno, que se 
ha revelado como un maestro de la 
interpretación y un genio de la men-
tira.  

Pero no es con un actor con 
quien compara a Sánchez el diario 
británico The Times, sino con un ma-
fioso: John Gotti, el jefe de la familia 
criminal de los Gambino, al que apo-
daron Don Teflón por su capacidad 
para que no se le quedaran adheri-
dos los escándalos, lo mismo que el 
presidente español, al que le resba-

lan, uno tras otro, aunque afecten a 
su esposa, a su hermano o a sus más 
estrechos colaboradores.  

Pedro Sánchez ha rebasado 
todas las líneas rojas. Los españoles 
saben que es un mentiroso sin es-
crúpulos —algo que airea ya la 
prensa internacional—, que empieza 
a causar incomodidad en el seno de 
su propio partido. Si algunos de los 
suyos tuvieran el coraje de plantarle 
cara, generosidad política y voluntad 
de salvar unas siglas históricas 

como las del PSOE, podrían poner 
fin a la lenta agonía que se avecina. 

Igual que Bruce Willis en El 
sexto sentido, o Nicole Kidman en 
Los Otros, Pedro Sánchez ya está 
muerto, pero él aún no lo sabe. Pro-
bablemente nos siga sorprendiendo 
con sus habilidades de prestidigita-
dor para sacar conejos de la chis-
tera, o de equilibrista para hacer 
malabares en la cuerda floja. Pero 
eso es el canto del cisne. Son sus úl-
timos estertores antes de un final 
que es inevitable. Es solo una cues-
tión de tiempo. Porque, tal como 
dice The Times, “the fiesta is over”.  
 
 

Javier Algarra. Periodista 

Javier Algarra
Balcón con vistas

 “¡Qué escándalo!… aquí se juega”

Q

umplido el fenómeno del 
hundimiento, nuestro presi-
dente adolescente ha en-

trado en la fase de negación de la 
realidad como estrategia para pro-
tegerse de los hechos. Hace unos 
días escenificó la metáfora: dio una 
rueda de prensa sin prensa, en la 
que hablaba a las butacas vacías 
como si estuvieran ocupadas por 
esos escribanos que suelen asistir, 
genuflexos, a las comparecencias 
de Pilar Alegría. Al fin y al cabo, el 
efecto que producen en la calidad 
informativa la presencia de perio-
distas es el mismo que el de su au-
sencia.  

Convertido en un fabricante de 
bulos, Sánchez proclamó su última 
trola. Su presidencia ya es una fic-

ción que sigue un guion errático. Su 
ejercicio del poder no obedece a las 
leyes clásicas de la mecánica polí-
tica. Es una partícula cuántica: está 
caído y en pie al mismo tiempo. O, 
más bien, como en la teoría del gato 
de Schrödinger, dimitirá solo cuando 
alguien abra la urna, y eso sólo ocu-
rre en elecciones, mociones o terre-
motos judiciales. Mientras tanto, su 
supervivencia política no se rige por 
hechos, sino por narrativas.  

La matemática nos advierte: la 
lógica sirve, pero la política san-
chista juega con otra variable que 
no cabe en las ecuaciones: la nega-
ción de la evidencia como doctrina 
de gobierno. Lo sorprendente es el 
número de adeptos que le sigue en 
ese ciego camino de eludir lo real y 
asumir el papel mesiánico de su 
líder.  

Podrido de corrupción, rodeado 
de golfos de un nivel intelectual 

ramplón y escasísima preparación, 
la imagen del bien planchado Sán-
chez ha degenerado hasta conver-
tirse en el truhan jefe de una 
cuadrilla de hampones y macarras 
que se reparten dineros y mujeres 
con el mismo criterio con el que se 
corta el bacalao del poder. Las en-
cuestas dicen que, hasta los obis-
pos, de natural timoratos, quieren 
votar. Pero Sánchez sabe que el día 
que se abra una urna ya no tendrá 
a Koldo para colar los votos chun-
gos. Urnas no serán sino cajas de 
Pandora por las que escapa la peste 
de la corrupción.  
 
 

Alfredo Urdaci. Periodista 

Alfredo Urdaci
Babel

 El secuestro de la democracia

C
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as alternancias en el go-
bierno de España desde que 
comenzó nuestra democracia 

han sido habituales. Felipe Gonzá-
lez, José María Aznar, José Luis Ro-
dríguez Zapatero, Mariano Rajoy, 
Pedro Sánchez… 

La sociedad española, que en su 
gran mayoría no está situada socio-
lógicamente en ninguno de los dos 
extremos, ha ido cambiando su 
voto, cada ciertos años, en función 
de la confianza mayor o menor en 
los candidatos, de sus propuestas y 
también, lógicamente, de su situa-
ción personal: “Si ahora me va bien 
con estos, ¿para qué cambiar?”. 

Hay una pregunta muy repetida 
en todas las encuestas que dice algo 
así: si hiciéramos un gráfico sobre la 
típica pregunta de las encuestas de 
“entre 0 y 10 políticamente, siendo 
0 la extrema izquierda y 10 la ex-
trema derecha, ¿dónde se sitúa 
usted?”, nadie se ve en el 0 o en el 
10, ni siquiera en el 1 o en el 9, por-
que nadie se auto-percibe extre-
mista de nada. Así que los que 
votan a la extrema izquierda se 
auto-perciben en un 2 o 3, y los que 
votan a la extrema derecha se cali-
fican como un 8, y rara vez en un 9. 
Cuando la encuesta termina, nunca 
sale un gráfico “plano”, donde la po-
blación española esté repartida de 
forma uniforme. Hasta ahora, du-
rante toda la democracia, el gráfico 
se vería más o menos así: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Podemos decir que la gran ma-
yoría de los españoles se sienten 
entre el 4 y el 7, siendo el 4 un vo-
tante claramente socialista y un 7 
un votante claramente del Partido 
Popular. Esto ha sido así siempre, y 
ambos partidos mayoritarios, inde-
pendientemente de intentar rascar a 
sus laterales algo de voto con algún 

guiño, focalizan sus campañas al 
centro, porque ahí está la gran ma-
yoría de la población española (un 
centímetro en la gráfica por el volu-
men de ciudadanos que están ahí 
supone cientos de miles de personas 
en el centro que, si oscilan a un lado 
u otro en las urnas, han dado siem-
pre la mayoría al partido ganador). 
Somos mayoritariamente gente 
seria, normal y nada radical, aunque 
los de los extremos sean cuatro 
gatos más ruidosos. 

Es por ello que, en un gráfico 
histórico, desde el inicio de la demo-
cracia, los españoles hemos gene-
rado un gráfico sociológico similar a 
la “joroba” de un dromedario, con 
una marcada elevación en el centro 
que cae hacia ambos lados de forma 
progresiva. 

Por eso, desde Adolfo Suárez, 
que probablemente podríamos ubi-
carlo en un 5 puro, hubo un pe-
queño giro hacia la izquierda 
centrada del Partido Socialista en 
1982 con Felipe González, que so-
ciológicamente se fue alternando 
debido al desgaste lógico de la ges-
tión o por la simple intención de la 
ciudadanía española de cambiar 
para mejorar, sin variar de forma ra-
dical nuestra convivencia, siempre 
en torno a esa cresta de la joroba 
del dromedario, que podría estar en 
el 5 a izquierda y derecha hasta 
2018 con Mariano Rajoy. Era la 
época del bipartidismo, de la cons-
trucción de la democracia después 
de una terrible guerra civil y la dic-
tadura posterior de Francisco 
Franco. 

Con la llegada de nuevos parti-
dos, nacidos del descontento de los 
dos grandes bloques mayoritarios y 
nutridos de muchas personas que se 
sentían sin hueco en los partidos 
tradicionales, se fragmentó aún más 
el tablero sociológico. Por la franja 
cercana al cero nacieron Podemos y 
posteriormente Más País, Sumar y 
toda esa amalgama de radicales de 

izquierdas que no se sentían ya re-
presentados por las siglas de Iz-
quierda Unida. Por la otra franja 
nació Vox, recogiendo los restos de 
partidos como Falange, España 
2000 y descontentos del Partido Po-
pular. En el medio nació primero 
UPyD y luego Cs, recogiendo tam-
bién restos del Partido Popular y del 
PSOE en aquello que se bautizó 
como nueva política, y que poco 
después se demostró que de nueva 
tenía poco. 

La alternancia desde esa joroba 
de dromedario caía a un lado y otro 
del 5, a pesar de esos nuevos parti-
dos, y eso, que al autor de este ar-
tículo le parece incluso sano para 
una democracia moderna como la 
nuestra, ahora se ha terminado. 

La llegada de Pedro Sánchez a la 
Moncloa sin el voto mayoritario de 
los españoles, teniendo que forzar 
primero una moción de censura sin 
justificación y luego un pacto Fran-
kenstein nunca antes visto en nues-
tro país, echándose en brazos de 
todos los que han intentado macha-
car nuestra democracia desde su 
nacimiento con ideas xenófobas de 
independentismo imaginario, peti-
ciones regionales que nunca han 
priorizado el país sino su terruño, iz-
quierdas radicales sectarias con pro-
puestas que han llevado a muchos 
países a la ruina, e incluso pactar 
con los que, asesinando a casi mil 
personas, querían imponer su auto-
ritarismo. 

El gobierno actual y las ideas de 
un autócrata sin remedio, recurren 
no sólo a la corrupción de todos los 
que le rodean para controlar empre-
sas y hacerse ricos a costa de los 
españoles, sino al enfrentamiento 
total de la sociedad española que 
practica Pedro Sánchez en cada una 
de sus decisiones o declaraciones. El 
sanchismo, arropado por comu-
nismo, independentismo y todos los 
radicalismos juntos, lleva varios 
años queriendo enfrentar a hombres 

contra mujeres, homosexuales con 
heterosexuales, ricos con pobres, 
gente de la ciudad con gente del 
campo, ateos con cristianos, tauri-
nos con antitaurinos, ecologistas y 
no ecologistas, animalistas y no ani-
malistas, empresarios con trabaja-
dores, incluso entre regiones, y esto 
lo que ha conseguido es una “pola-
rización” tan importante en la socie-
dad que ahora la joroba de 
dromedario se ha convertido en una 
joroba de camello, donde en lugar 
de una joroba hay dos. Dos Españas 
en una, donde se obliga al ciuda-
dano a estar en un lado o en el otro. 
No se puede estar en medio siendo 
de izquierdas y que te gusten los 
toros, o siendo de derechas y pobre. 
No se puede ser cristiano y anima-
lista, ni empresario ecologista. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pedro ha conseguido situar a 
todos los ciudadanos en un lado, en 
el suyo, y si no, eres “facha” y estás 
en el otro, y esto es muy peligroso. 

La fragmentación y polarización 
de la sociedad a la que nos está lle-
vando este gobierno, sumado a los 
atropellos de todas las instituciones 
(CIS, CNI, RTVE, Renfe, Correos, 
Adif, AENA, el Ejército español, 
Indra…) y a la intromisión de uno de 
los poderes del Estado de derecho, 
el Ejecutivo, en los otros dos, el Le-
gislativo y el Judicial, además de la 
censura a los medios de comunica-
ción que no comulgan con sus pro-
clamas, hace que no sólo corra 
peligro nuestra democracia, sino 
también la paz. 
 
 

José A. Sánchez Serrano.  
Vicesecretario de Territorial  

del PP de Madrid

L
José Antonio Sánchez Serrano

Políticas y acciones

 Alternancias de gobierno
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urante meses diversos profe-
sionales de medios de comu-
nicación que han informado 

acerca de las andanzas, que hoy 
casi nadie niega, de Koldo, Ábalos y 
Santos Cerdán, sufrieron una verda-
dera campaña de acoso y difama-
ción. Fachosfera llamaba el hoy 
desaparecido de La Moncloa a los 
digitales que cumplían con su deber 
de informar. Lo peor vino de la 
mano de activistas disfrazados de 
periodistas, que se sumaron a la in-
dignidad. Queda para la historia la 
lista de “abajofirmantes” del mani-
fiesto más ruin publicado contra la 
libertad de prensa. Ya saben, las 
Intxaurrondo, Artal, Torres y demás.  

Hoy no han cambiado. Siguen 

cumpliendo fielmente con su labor 
de opinión sincronizada. Sangrante 
cuando se hace desde medios públi-
cos, es decir, pagados por todos, 
como RTVE, reputacionalmente 
arruinada. Y su trabajo actual con-
siste en salvar al PSOE de su propio 
Secretario General. De ahí que 
hayan dejado caer a Sánchez, 
creando un espejismo falsario. El 
número 1, es decir Zapatero, no 

anda lejos. Hay que tapar Air Eu-
ropa y los hidrocarburos, que pasan 
por Venezuela y Rusia, en contra de 
la propia Unión Europea.  

Están noqueados, no saben qué 
va a salir y se dedican a soltar tinta 
de calamar, como el medio que 
acusa a jueces de tener dos DNIs, 
tratando de mezclar al PP. Están a 
dos noticias de afirmar que Koldo y 
Cerdán eran submarinos del PP. 

Triste lo de VOX, retratándose como 
lo que ya todos sabemos que es: la 
gran ayuda del sanchismo contra el 
PP. La estrategia de pedir una mo-
ción de censura (Sánchez y Abascal) 
para dar oxígeno al marido de Be-
goña ha chocado contra el muro de 
sentido común de Núñez Feijóo. 

El mes de julio promete ser apa-
sionante, puesto que solo hemos co-
nocido, por el momento, la punta 
del iceberg. Feliz verano. 
 
 

Almudena Negro Konrad, 
alcaldesa de Torrelodones

Almudena Negro
Razón y palabra

 La fachosfera tenía razón

D

ño 2000, ceremonia de en-
trega de los Premios Oscar, en 
Los Ángeles. Sobre el escena-

rio Antonio Banderas y Penélope 
Cruz. Estoy convencida de que 
todos ustedes recordarán el mo-
mento en que la actriz española, 
tras pronunciar la frase “…and the 
Oscar goes to…” gritó con toda su 
energía: “¡Pedroooo!” Y, a continua-
ción, el director de cine, Pedro Al-
modóvar, subía al escenario para 
recoger la estatuilla dorada que pre-
miaba su película “Todo sobre mi 
madre” como la "Mejor película de 
habla no inglesa". Pues hoy, 25 años 
después, si Penélope Cruz volviera a 
lanzar un grito estrepitoso similar 
(“¡Pedroooo!”), podría subir al esce-
nario otro Pedro que ha demostrado 
con creces ser un extraordinario 
actor: Pedro Sánchez, el presidente 
que llegó a La Moncloa interpre-
tando un papel que no era real, sus-
tentado en la mentira y en la 
falsedad desde el minuto uno, y que 
hoy, trata de aferrarse al sillón de la 
presidencia del Gobierno, con más 
mentiras y pantomimas.   

Abraham Lincoln dijo que “se 
puede engañar a algunos todo el 

tiempo y todos algún tiempo, pero 
no se puede engañar a todos, todo 
el tiempo” (aunque ahora, algunos 
no le atribuyan esa frase, todo hay 
que decirlo…). Y esto es lo que le ha 
ocurrido a Sánchez, que no ha po-
dido engañar a todos, todo el 
tiempo. 

Pedro plagió su tesis doctoral en 
2012. Desde entonces, que sepa-
mos, ha sistematizado la mentira 
como el eje vertebrador de su exis-
tencia. Según los últimos informes 
de la UCO, se podrían haber produ-
cido amaños en las Primarias del 
PSOE en 2014, que le valieron a 
Sánchez la Secretaría General del 
Partido Socialista.  

En 2019, Sánchez afirmó que 
"no dormiría tranquilo por las no-
ches" si fuera presidente con minis-
tros de Podemos. Y vaya si lo fue, y 
con Pablo Iglesias como vicepresi-
dente. Sanchez mintió.  

"Con Bildu no vamos a pactar, si 
quiere se lo digo 20 veces" dijo en 
una entrevista en abril de 2015 y en 
numerosas ocasiones posteriores. 
Ahora, los herederos de la banda te-
rrorista ETA, le sostienen como pre-
sidente del Gobierno. Sanchez 
mintió. 

El presidente afirmó en reitera-
das ocasiones que su Gobierno no 
admitía la amnistía porque no tenía 
cabida en la Constitución Española. 
Posteriormente la aprobó en 2024, 
celebrando efusivamente su aproba-
ción, con la justificación de que "La 
convivencia se abre camino". Sán-
chez mintió.  

Dice ser un presidente limpio. 
Que no sabía lo que se cocía en el 
famoso Peugeot mientras recorría 
España con Santos Cerdán, Ábalos y 
Koldo, siendo él mismo, el número 1 
de la cuadrilla. Afirma que no hay 
“caso” con su mujer, investigada por 

presuntos delitos de tráfico de in-
fluencias, corrupción en los nego-
cios, apropiación indebida e 
intrusismo. Ni, por supuesto, hay 
caso con su hermanísimo, que ya 
tiene apertura de juicio por tráfico 
de influencias y prevaricación. 

Resultaría imposible realizar un 
recopilatorio de todas las mentiras 
vertidas por Sánchez, porque él ha 
normalizado la utilización de la men-
tira en la vida política. Y la mentira 
le ha carcomido por dentro. Incluso, 
últimamente, la apoya con patéticas 
escenificaciones, y maquillajes im-
postados que invitan a la vergüenza 
ajena… 

Pero Sánchez seguirá mintiendo 
una y otra vez, atrincherado en el 
búnker de la Moncloa. Creo que 
como actor debe mejorar, pues ya 
no le creen ni los suyos propios. De 
vergüenza y de ética, ya no hable-
mos, hace mucho que no le queda 
ni el más mínimo atisbo, si es que 
alguna vez las tuvo. 
 
 

Raquel Cubero Calero, periodista

Raquel Cubero Calero
Rayo de Luna

 De La Moncloa a Hollywood

A
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os jueces en España ya no 
aguantan más. Hace tiempo 
que son el blanco de la diana 

de los insultos, presiones y coaccio-
nes del político de turno y, todo ello, 
simplemente, por realizar su trabajo 
y cumplir con la función principal 
que la propia Constitución española 
les confiere, juzgando y haciendo 
ejecutar lo juzgado.  

Las presiones que reciben los 
jueces y magistrados por parte del 
poder legislativo e, incluso, ejecu-
tivo, no son de recibo en un Estado 
de derecho en el que debe respe-
tarse la separación de poderes y la 
independencia judicial, de lo contra-
rio, se pondría en riesgo uno de los 
pilares básicos de la democracia en 
España. El hecho de que alguna de 
las resoluciones que dicten no sea 
del agrado o del interés para alguna 
o algunas personas, no se combate 
llamándoles fachas, se combate me-
diante la presentación de los opor-
tunos recursos que la propia ley 
establece para tal fin. 

También hemos escuchado decir 
barbaridades, como que los jueces 
son una especie de casta aburgue-
sada, que provienen de familias aco-
modadas, como si fueran unos ricos 
privilegiados y caprichosos, hijos de 
papá, que poco más que estarían 
ocupando esos puestos de tan alta 
responsabilidad por una pueril cues-
tión de puro entretenimiento por 
querer destruir a políticos por razo-
nes ideológicas…  

No, la verdad es otra muy dife-
rente, la verdad es que jueces y ma-
gistrados acceden a la carrera 
judicial, tras superar una muy dura 
oposición libre y un curso selectivo 
en la Escuela Judicial. La verdad 
sigue siendo contraria a todas las 

patrañas de quienes pretenden difa-
mar en contra del prestigio y la 
buena imagen de unos profesionales 
que únicamente administran justi-
cia, actuando dentro del marco de la 
ley y sin tomar decisiones basadas 
en sus propios criterios o preferen-
cias personales, sino aplicando la 
ley de manera imparcial y objetiva. 

Ahora, las asociaciones mayori-
tarias de jueces, junto a la de los 
fiscales, han dicho que ya está bien, 
que todas esas difamaciones y coac-
ciones que vienen padeciendo, no 
son tolerables. Y, por dichas razo-
nes, advirtiendo además que el pro-
yecto de ley que ha presentado el 
Gobierno de España con la intención 
de modificar el acceso a las carreras 

judicial y fiscal es potencialmente 
peligroso, “con el riesgo de selec-
ción ideológica de los futuros jueces 
y fiscales de este país”, en palabras 
de las propias asociaciones de jue-
ces y fiscales. 

Por todo lo anterior, jueces y fis-
cales han anunciado tres días de 
huelga para el mes de julio, si el Go-
bierno no retira las reformas en ma-
teria de justicia. Otros operadores 
jurídicos, también les secundarán. 
Desde luego, cuentan también con 
mi apoyo. Por ser de Justicia y, por-
que quienes dictan sentencia en Es-
paña, no son fachas, son jueces y 
magistrados independientes, some-
tidos únicamente al impero de la 
Ley. 
 
 
 

Carlos Lacaci, 
Abogado 

Socio director de Lacaci &  
Delgado Abogados 

Carlos Lacaci
El imperio de la ley 

 Los jueces no son fachas

L
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a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, co-

menzaba el sábado 21 de 
junio, un viaje a Miami y 
Nueva York, en EEUU, con 
una agenda durante una se-
mana enfocada en fortalecer 
los lazos educativos y atraer 
inversiones a la región ma-
drileña. 

Acompañada por rectores 
de las universidades públicas 
madrileñas, Díaz Ayuso ha 
presentado el espacio univer-
sitario que supone la Comuni-
dad, con 19 universidades 
(seis públicas y 13 privadas), 
una iniciativa que busca posi-
cionar a Madrid como un des-
tino académico de excelencia. 

Bajo el lema “Estudia en 
Madrid, vive Madrid”, la pre-
sidenta ha buscado la opor-
tunidad de atraer a alumnos 
internacionales, especial-
mente a aquellos de habla 
hispana, con las ventajas y 

la calidad del sistema edu-
cativo madrileño. Todo ello 
con el fin de que los alum-
nos vean en Madrid no sólo 
un lugar para formarse aca-
démicamente, sino también 
un espacio para crecer cul-
tural y profesionalmente. 

Durante su estancia en 
Miami, la presidenta y los rec-
tores han mantenido reunio-
nes con diversas instituciones 
educativas, explorando posi-
bles colaboraciones e inter-
cambios académicos que 
beneficien tanto a los estu-
diantes madrileños como a los 
internacionales. 

La segunda parte de la 
agenda de Díaz Ayuso en 
Estados Unidos se ha cen-
trado en Nueva York, donde 
la presidenta se ha reunido 
con líderes empresariales y 
potenciales inversores. El 
objetivo principal ha sido 
presentar la nueva y ambi-
ciosa campaña de atracción 

de inversiones de la Comu-
nidad de Madrid, donde se 
resaltan las cualidades com-

petitivas de la región para el 
establecimiento y creci-
miento de empresas, así 

como las características 
para ser el mejor lugar para 
vivir.

L

Viaje institucional de Díaz Ayuso  a Miami y Nueva York para situar a Madrid 
como destino universitario y seguir atrayendo inversión
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La Comunidad de Madrid invertirá 120 millones para mejorar los servicios públicos 
de 128 municipios y dotarles de nuevas infraestructuras

a Comunidad de Ma-
drid invertirá 120 millo-
nes para mejorar los 

servicios públicos de 128 mu-
nicipios y dotarles de nuevas 
infraestructuras para benefi-
ciar a casi dos millones de 
madrileños. Así lo ha desta-
cado este pasado 23 de junio, 
el consejero de Presidencia, 
Justicia y Administración 
Local, Miguel Ángel García 
Martín, en un acto celebrado 
en la Real Casa de Correos, 
sede del Gobierno regional, 
donde ha detallado las 30 ac-
tuaciones que se llevarán a 
cabo y que impactarán sobre 
el 70% de los municipios de 
la región. De ellos 115 tienen 
menos de 20.000 habitantes. 

García Martín ha explicado 
que estas medidas se enmar-
can en el Programa de Inver-
sión Regional (PIR) 2022/26 y 
que las obras serán gestiona-
das por la empresa pública 
Planifica Madrid. “Estas inver-
siones pretenden fomentar la 
cooperación entre municipios, 
promover su desarrollo econó-
mico, mejorar la calidad de 
vida de sus vecinos y garanti-
zar la prestación de los servi-
cios públicos esenciales 
independientemente de la lo-
calidad en la que uno viva”, ha 
destacado el consejero. 

García Martín ha señalado 
que “solo en 2025, el Presu-
puesto regional recoge más 
de 1.670 millones en el capí-
tulo de inversiones en munici-
pios. Actualmente están en 
marcha o acaban de terminar 
más de 1.300 actuaciones por 
un importe que supera los 

500 millones de euros”. 
 
Cinco nuevos parques de 
bomberos 

De entre las 30 de carácter 
supramunicipal presentadas, 
destacan proyectos como la 
construcción de cinco parques 
de bomberos en municipios 
como Villanueva de la Cañada, 
Cobeña, Loeches, Torrejón de 
Ardoz y Villarejo de Salvanés 
que cuentan con una inversión 
de 27 millones de euros. 

En esta misma línea se in-
cluye la creación del nuevo 
Centro Unificado de Protec-
ción Civil y Emergencias que 
se ubicará en El Álamo. Con 
una dotación de 3,3 millones 
de euros unificará a Policía 
Local, Protección Civil y 
SUMMA 112 y dará servicio a 

los vecinos de la zona. 
Asimismo, se dotará de 

tres nuevas sedes a las man-
comunidades de El Alberche y 
Sierra Norte en materia de 
servicios sociales y formación 
y empleo. Estarán ubicados 
en Lozoyuela, Piñuécar-Gan-
dullas y Sevilla la Nueva y su-
ponen una inversión de 5,5 
millones de euros. 
 
Aparcamientos disuasorios 
y mejora de caminos  

En materia de movilidad, y 
para reforzar los nodos de co-
nexión entre municipios, está 
prevista la construcción de 
dos nuevos aparcamientos di-
suasorios en Torrelodones y 
Prádena del Rincón, que dará 
servicio a la Sierra del Rincón 
y facilitará el acceso y el tu-

rismo a la Reserva de la Bios-
fera. En ambas actuaciones se 
destinarán 14,4 millones.  

Otro eje consistirá en la me-
jora de caminos rurales y la 
construcción de dos nuevas 
vías ciclistas, por valor de 9,7 
millones, que beneficiarán a 
las localidades de Arroyomoli-
nos, Batres, Braojos, Colmena-
rejo, Gascones, Galapagar, 
Moraleja de Enmedio, Nuevo 
Batán, Olmeda de las Fuentes, 
San Lorenzo de El Escorial y 
Villanueva del Pardillo. En ma-
teria de medio ambiente y de-
porte también se invierten 
12,2 millones para la construc-
ción de un centro deportivo de 
atletismo en El Escorial y una 
vía verde en la Sierra Oeste. 

De otra parte, se destina-
rán más de 11 millones a la 

adquisición de maquinaria de 
limpieza, como barredoras, y 
recogida de residuos para dis-
tintas mancomunidades y 
870.000 euros en la planta-
ción de más de 6.300 árboles 
y arbustos en 13 municipios 
de la región. 

García Martín ha concluido 
subrayando la importancia “de 
la cooperación entre adminis-
traciones, así como entre los 
propios municipios, para, no 
solo optimizar recursos y aho-
rrar costes, sino también gene-
rar sinergias positivas que 
fortalecen el tejido social y 
económico del entorno”. “Esta 
colaboración facilita que las 
personas puedan seguir vi-
viendo en sus pueblos con 
todos los beneficios y servicios 
públicos”, ha apuntado. 

L
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a presidenta de la Comu-
nidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, participó el 

pasado 13 de junio en el acto 
central de conmemoración del 
40º aniversario de la Real Casa 
de Correos como sede del Go-
bierno regional. “Es un lugar 
que rebosa vida, historia, anéc-
dotas, acontecimientos, hechos 
heroicos y momentos difíciles”, 
remarcó la jefa del Ejecutivo au-
tonómico, “uno de los símbolos 
de Madrid donde hemos hecho 
Historia de España todos jun-
tos”, enfatizó. 

“Aquí lloramos y consolamos 
juntos lo mismo que celebra-
mos. Cada uno tiene sus pro-
pios recuerdos en estos 40 
años en esta casa de todos. 
Nos hace compañía al pasar y 
nos da sensación de continui-
dad”, subrayó Díaz Ayuso, que 
recordó cómo en Madrid “nadie 
se siente extranjero” porque 
“nunca levanta muros y tiende 
puertas que son plazas que 
están siempre abiertas”. 

Díaz Ayuso repasó sus 257 
años de vida, que lo han con-

vertido en el edificio más anti-
guo en pie de la Puerta del Sol, 
siendo testigo de los “episodios 
más trascendentes de la Histo-
ria de España” y que el presi-
dente Joaquín Leguina “quiso 
recuperar para el pueblo de Ma-
drid, como había sido siempre”. 

En este sentido, constató 
que, después de 40 años, Ma-
drid es una de las regiones más 
abiertas del mundo, y en la 
Puerta del Sol “se oyen todas 
las lenguas del mundo y todos 
los acentos del español”. Todo 
ello se ha conseguido, en opi-
nión, ·sin perder las tradiciones 
y a la vanguardia”. 

La presidenta recordó que la 
Real Casa de Correos fue du-
rante la Transición un “símbolo 
de concordia y reconciliación”, 
en unos años que “España sor-
prendió al mundo por el modo 
en el que hermanos enfrenta-
dos se dieron un abrazo y se 
comprometieron a convivir en el 
entendimiento”. A su juicio, 
“estos lazos de generosidad fra-
terna no pueden ser hoy desle-
gitimados”. 

L

Díaz Ayuso: “La Real Casa de Correos rebosa vida, hechos heroicos y momentos 
difíciles, símbolo de Madrid donde hemos hecho Historia de España”

La Comunidad de Madrid, con 
los pacientes de ELA en la  
conmemoración de su Día 
Mundial

a consejera de Sa-
nidad de la Comuni-
dad de Madrid, 

Fátima Matute, participó 
el 20 de junio, en la Jor-
nada organizada por la 
Asociación Española de 
Esclerosis Lateral Amiotró-
fica (AdELA) con motivo 
de la conmemoración del 
Día Mundial de esta pato-
logía. “Es un día para dar 
voz a quienes enfrentan el 
silencio progresivo que 
impone esta enfermedad, 
y visibilizar y recordar la 
importancia de sumar 
todos los esfuerzos en 
esta batalla”, enfatizó Ma-
tute. 

En esta línea, aseguró 

que el Gobierno regional va 
a seguir al lado de estos pa-
cientes, uno de los ejes de 
su política sanitaria esta le-
gislatura. “Un horizonte 
marcado por la puesta en 
marcha hace un año del pri-
mer centro especializado de 
atención diurna para pa-
cientes de ELA en el Hospi-
tal público Enfermera Isabel 
Zendal”, explicó, para añadir 
que próximamente entrará 
en servicio la Unidad de 
Media estancia para afecta-
dos de ELA en el Hospital 
público Universitario Santa 
Cristina, además de la Uni-
dad Hospitalaria de Larga 
Estancia en el antiguo com-
plejo de Puerta de Hierro.       

L
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La nueva rebaja fiscal para Sucesiones y Donaciones en la Comunidad de Madrid 
entrará en vigor el próximo 1 de julio

a Comunidad de Madrid ten-
drá en vigor desde el pró-
ximo 1 de julio la nueva 

rebaja fiscal en el impuesto sobre 
Sucesiones y Donaciones tras su 
aprobación, el 12 de junio, en la 
Asamblea legislativa para su pos-
terior publicación en el Boletín Ofi-
cial regional –BOCM-. La Ley que 
desarrolla esta medida consolida a 
Madrid como la Comunidad Autó-
noma con los impuestos más bajos 
de España. 

A través de esta iniciativa se 
elevará del 25% al 50% la bonifi-
cación para las operaciones entre 
hermanos y entre tíos y sobrinos 
por consanguinidad y será aplica-
ble a todo el Grupo III de paren-
tesco, lo que generará un ahorro 
de 140 millones de euros anuales 
a los madrileños. La Comunidad 
de Madrid es, además, pionera en 
España en introducir esta rebaja 
por primera vez en ambas modali-
dades del tributo para este grado. 

Además, se incrementa al 100% 
en el caso de las donaciones espo-
rádicas entre particulares que 
sean inferiores a 1.000 euros, y se 
eliminará el requisito formal de 
otorgamiento de documento pú-
blico ante notario para donaciones 
de hasta 10.000 euros. 
 
32 bajadas de impuestos con 
los Gobiernos de Díaz Ayuso 

Son ya 32 las bajadas de im-
puestos aprobadas por los Gobier-

nos presididos por Isabel Díaz 
Ayuso desde 2019, que se contra-
ponen con el modelo fiscal del Go-
bierno central, que suma cerca de 
un centenar de subidas (93) desde 
2018. 

La Comunidad de Madrid es, 
además, la única región de España 
que no tiene tributos propios 
desde hace más de tres años y li-
dera desde 2020 el Índice Autonó-
mico de Competitividad Fiscal en 
España. 

L
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ALDEA DEL FRESNO
Aldea del Fresno celebra sus Fiestas Patronales en honor a San Pedro con  
actividades para todas las edades

ntre los días 20 y 29 de junio, Aldea del 
Fresno celebra sus Fiestas Patronales en 
honor a San Pedro, con un amplio pro-

grama de actividades que el Ayuntamiento ha pre-
parado, pensado para todos los gustos y edades. 

Así el programa de festejos comenzó el vier-
nes 20 con la cena de peñas en la Plaza de la 
Constitución, amenizada por DJs locales, y el 
sábado 21, la cena de la tercera edad en el 
Centro Cultural y el Torneo de Peñas en el 
campo de fútbol municipal. 

El jueves 26 de junio se celebra a las 20.00 
horas, la Santa Misa por todos los difuntos del 
municipio. Y a las 23.00h., quedarán inaugura-
das oficialmente las Fiestas con el Pregón a 
cargo de la peña “El Resacón”. A medianoche, 
tendrá lugar la Gran quema de fuegos artificiales 
a cargo de Pirotecnia “Vulcano”, acompañados 
de charanga. Ya en la madrugada, los vecinos 
disfrutarán de la orquesta Venecia y discoteca 
móvil con DJ Letymore. 

El viernes 27, la jornada comenzará con encie-
rro infantil en la plaza de toros, a las 11.00h., en 
la que habrá regalos para todos los participantes. 

En horario de mañana y de tarde, vecinos y 
visitantes podrán disfrutar de un trenecito turís-
tico que recorrerá las calles del municipio y cas-
tillos hinchables de agua para los más pequeños 
en el patio del colegio, todo gratuito. 

Entre las 19.00 y las 21.00h., habrá Tardeo de 
peñas con charanga. 

Y a las 00.00h., gran baile en la Plaza de la 
Constitución con la orquesta Vulkano y, a conti-
nuación, discoteca móvil con los DJ Letymore e 

Isra M., hasta las 06.30 horas. 
El sábado 28, a las 9.00h. comenzará el encie-

rro con las reses que se lidiarán por la tarde, a 
continuación del encierro, suelta de un toro por 
las calles y posterior capea en la plaza. 

El sábado también habrá trenecito e hincha-
bles para los más pequeños, en horario de ma-
ñana y tarde. 

Y por la tarde, a las 20.00h., Novillada mixta 
sin picadores de 4 novillos de la ganadería “El 
Estoque” para el novillero Benito Ruiz y el re-
joneador Martín Ruiz. 

La jornada culminará con gran baile en la 
Plaza de la Constitución con la Orquesta Nuevo 
Versalles y, a continuación, discoteca móvil con 
los DJ Mario G y David García. 

El domingo 29 se abrirá a las 9.00h., con el en-
cierro con las reses que se lidiarán por la tarde, 
acompañados por la charanga, suelta de un toro 
y posterior capea. Y, desde las 12.00h., trenecito 
turístico por las calles. 

A las 12.00 horas se celebrará la Santa misa 
y Procesión en honor del Patrón San Pedro 
Apóstol, acompañados por la Asociación Cultu-
ral Musical de Aldea del Fresno. 

A las 13.30 horas se llevará a cabo el izado de 
Bandera en el Parque de la Juventud. 

Ya por la tarde, a las 20.00h., Novillada sin 
picadores, con 4 novillos de la ganadería 
“Blanca Hervás” para los novilleros: Samuel 
Castrejón e Ignacio Garibay.  

Y a las 00.00h., la gran traca fin de fiestas 
en la plaza de La Constitución, pondrá final a 
los festejos.  

E
Entre los días 20 y 29 de junio
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ALPEDRETE
Gran éxito del Mercado Medieval de 
Alpedrete del 13 al 15 de junio 

ntre los días 13 y 15 de junio, Al-
pedrete ha vuelto a acoger, con 
gran éxito de visitantes, su Mer-

cado Medieval. Sin duda, una gran pro-
puesta de valor cultural y de dinamización 
del comercio que transformó el centro de 
la localidad en un vibrante escenario lleno 
de historia, fantasía y diversión para 
todas las edades.  

Así, en la Plaza de la Villa y alrededo-
res los comerciantes medievales ofrecie-
ron sus productos en puestos de 
artesanía y gastronomía con artículos he-
chos a mano, joyería, cuero, cerámica, ja-

bones naturales, embutidos, quesos, dul-
ces tradicionales y, además, espectáculos 
y animación con pasacalles, músicos, ma-
labaristas, trovadores, zancudos, faunos, 
y criaturas mágicas. También se han de-
sarrollado talleres y actividades infantiles 
y recreaciones históricas y ambientación 
en una atmósfera envolvente con deco-
ración medieval, banderines, vestimentas 
de época y personajes característicos del 
medievo.  

Un evento del que disfrutaron vecinos 
y visitantes de todas las edades, durante 
todo el fin de semana.  

E

Gastronomía, artesanía, espectáculos, pasacalles y actividades para los 
más pequeños y recreaciones históricas transportaron a Alpedrete a 
la época medieval 

finales de mayo comenza-
ron las labores de desbroce 
en el municipio de Alpe-

drete para reducir la probabilidad 
de incendios, priorizando las actua-
ciones en las zonas calificadas de 
mayor riesgo y procediéndose a la 
limpieza de otras zonas por orden 
de emergencia. Las tareas se han 
prolongado durante todo el mes de 
junio y posteriormente se conti-
nuará con el mantenimiento du-
rante toda la época estival. 

El Ayuntamiento de Alpedrete re-
cuerda que el municipio de Alpedrete 
se ubica en Zona de Alto Riesgo, 

según el Plan Especial de Protección 
Civil de Emergencia por Incendios Fo-
restales en Madrid (INFOMA), debido 
a su extenso entorno natural. 

Las labores que se han llevado a 
cabo son principalmente la retirada 
de hierbas de calzadas y aceras y el 
desbroce de todos los espacios públi-
cos en los que se haya producido el 
crecimiento de vegetación y que por 
su carácter natural y urbano ameriten 
la ejecución de las mismas.  

El Ayuntamiento ha instado a 
las parcelas y propiedades privadas 
a actuar con celeridad para preve-
nir riesgos. 

A

Finaliza el plan de desbroce 2025 de  
Alpedrete 
El Ayuntamiento continuará con el mantenimiento durante 
toda la época estival
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ARROYOMOLINOS
Rotundo éxito de participación y 
asistencia en las Fiestas del Corpus 
de Arroyomolinos

on un éxito de asistencia y de 
participación sin precedentes, 
las fiestas del Corpus Christi de 

Arroyomolinos concluyeron el do-
mingo 22 de junio, después de diver-
sas jornadas festivas en las que una 
multitud se echó a la calle para disfru-
tar de todos los eventos programados. 

El estricto esquema de seguridad 
diseñado por el Ayuntamiento ha 
permitido que las fiestas se desarro-
llasen en un ambiente de respeto y 
de convivencia como consecuencia 
del nutrido dispositivo formado por 
agentes de Policía Local, Guardia 
Civil y efectivos de Protección Civil, 
que velaron siempre por la tranquili-
dad de los vecinos. 

Ese plan de seguridad fue espe-
cialmente importante en los eventos 
multitudinarios, como el concierto 

“Viajando a los 90” con Rafa Sánchez, 
El Pulpo y Tributo a Hombres G, la 
noche del sábado 14 de junio, y el con-
cierto de Rosario, el viernes 20. 

También destacó la multitud de ve-
cinos y visitantes que congregó el 
Concurso de Autos Locos, celebrado el 
domingo 15 de junio, y que este año 
ha cumplido su vigésimo aniversario. 

Cabe destacar, en la tarde del jue-
ves 19, el Pasacalles de las peñas, el 
Pregón -este año a cargo de los fut-
bolistas del CDM Arroyomolinos, que 
recientemente han logrado su as-
censo a categoría de Preferente -, 
con chupinazo y un impresionante 
espectáculo pirotécnico. 

Más allá de las actuaciones musi-
cales, las familias de Arroyomolinos 
disfrutaron de los distintos espectá-
culos infantiles programados, de las 

atracciones para los niños y de los 
fuegos artificiales que iluminaron la 
noche de Arroyomolinos. 

Los eventos religiosos congrega-
ron igualmente a muchísimos veci-
nos, como ocurrió en la mañana del 
domingo 22 de junio, en la celebra-
ción de la Eucaristía en la plaza 
Mayor y en la posterior procesión por 

el casco urbano del municipio, que 
evidencian que el pueblo de Arroyo-
molinos permanece al lado de sus 
costumbres y sus tradiciones. 

Como todos los años, las peñas 
locales dieron luz, color y alegría a 
las fiestas mayores del municipio, 
con una participación masiva en las 
actividades. 

C

BECERRIL DE LA SIERRA
Casetas, música y mucho arte en 
la Feria flamenca de Becerril de 
la Sierra

os días 13, 14 y 15 de 
junio, Becerril de la Sie-
rra ha celebrado una 

Feria flamenca en la que la 
música y el baile han sido pro-
tagonistas de un evento car-
gado de buen ambiente y de 
mucho arte. 

El viernes 13, a las 19.00 
horas se llevó a cabo la aper-
tura de las casetas. Se contó 
con las actuaciones de la Es-
cuela de Música y del grupo 
Agua y Sal. 

La Escuela Municipal de Baile 
abrió la jornada del sábado, en 
la que hubo aperitivo ameni-
zado por DJ y, por la tarde, las 
actuaciones de la Asociación 
Cultural Escorial Flamenco, de la 
Escuela de Danza “El Movi-
miento” de Collado Mediano, la 
Escuela de Danza “Duende” y el 
grupo Ruedo Flamenco. 

El domingo 15 hubo aperitivo 
amenizado por DJ y a las 
14.00h., un colorido desfile de 
trajes de flamenca.

L

Las familias disfrutaron de las atracciones y espectácu‐
los infantiles y de los fuegos artificiales que iluminaron 
la noche en distintas jornadas

l Ayuntamiento de Arroyomo-
linos ha iniciado los trabajos 
de demolición de las infravi-

viendas vacías que se localizan en el 
núcleo chabolista de Las Sabinas, 
ubicado a orillas del río Guadarrama. 

Se trata de construcciones que se 
encuentran deshabitadas, que en su 
momento se levantaron de forma in-
discriminada e ilegal en suelo público 
y que, además, infringen las normas 
urbanísticas, de seguridad, de salu-
bridad y sanitarias que se deben se-
guir en cualquier ámbito residencial. 

Una vez que se complete el de-
rribo de las chabolas y se culmine 
el realojo de las familias que cum-
plan con los requisitos estableci-
dos, el Ayuntamiento inhabilitará 
los terrenos a través de todas las 
herramientas que se encuentran a 
su disposición para evitar que en 
el futuro se edifiquen nuevas in-

fraviviendas. 
Los trabajos de demolición que 

se están ejecutando este mes de 
junio, representan el primer paso de 
un plan integral que dará lugar a la 
creación de un entorno natural se-
guro y ordenado en pleno corazón 
del parque regional del curso medio 
del río Guadarrama. 

El proyecto, que avanzará en el 
futuro con el derribo del resto de in-
fraviviendas, tiene como fin el acon-
dicionamiento paisajístico del lugar 
a través de un plan que transforme 
el espacio y promueva su recupera-
ción y su uso adecuado. 

Más allá de actuar frente a un 
problema de estas características, el 
Ayuntamiento de Arroyomolinos 
sienta las bases para la regenera-
ción sostenible y estética del área 
afectada, que es uno de los pulmo-
nes verdes del municipio. 

E

Arroyomolinos ejecuta el derribo de las infraviviendas del poblado de Las Sabinas
Se trata de chabolas deshabitadas que se habían levantado de forma indiscriminada e ilegal a orillas del río Guadarrama y 
que infringen normas urbanísticas, de seguridad, de salubridad y sanitarias
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BRUNETE

Gran éxito de participación en la Feria de la Familia de Brunete
os días 6, 7 y 8 de 
junio, Brunete ha 
celebrado, con gran 

éxito de participación, la 
Feria de la Familia, que ha 
contado con un amplio pro-
grama de actividades gra-
tuitas organizado por el 
Ayuntamiento de la locali-
dad.   

Según explicaba Marian 
Lozano, concejal de Familia 
“trabajamos día a día para 
que las familias se sientan 
protagonistas de la vida del 
municipio. La Feria de la 
Familia es una muestra de 
ese compromiso.” 

La Feria quedó inaugu-
rada en la tarde del viernes 
6 de junio, en la explanada 
del Centro Cultural, con 
pintacaras, glitter tatoo, 
manualidades, y el espec-
táculo familiar de circo “Es-
trellita Fliping”. 

El sábado 7, se desarro-
lló una jornada deportiva, 
durante toda la mañana, 
en el Parque Luis Martín 
Granizo. También durante 
la mañana hubo talleres fa-
miliares, un escape room 
familiar y fiesta de la es-
puma. Por la tarde, teatro 
“Yo quiero ser malabarista” 

en el Centro Cultural, e hin-
chables en el campo de fút-
bol Los Arcos. 

El domingo 8, la expla-
nada del Centro Cultural 
acogió un circuito y fiesta 
de los colores benéfica, 
donde todo lo recaudado 
se destinará a la Asociación 
Trastorno Neurológico Fun-
cional. También hubo un 
aperitivo familiar. 

Por la tarde, pequeños y 
mayores pudieron disfrutar 
de juegos populares, tam-
bién en la explanada, orga-
nizados por el Centro 
Cristiano de Brunete.  

L

Emotiva Gala de entrega de Premios del XXIII  
Certamen de Teatro Aficionado Ana María Vidal

l pasado sábado 14 de 
junio, el Centro Cultural 
Aniceto Marinas de Bru-

nete acogió la Gala de Clausura 
del XXIII Certamen de Teatro 
Aficionado Ana María Vidal, un 
certamen que año tras año ha 
logrado consolidarse como uno 
de los eventos de teatro aficio-
nado de más prestigio a nivel 
nacional. Muestra de ello es la 
enorme participación de grupos 
y compañías de todo el territo-
rio español. 

Durante la gala, en la que es-
tuvieron presentes la gran actriz 
española, Ana María Vidal, que 
da nombre al certamen, y acto-

res de la talla de Antonio Me-
dina, José Carabias y Sonsoles 
Benedicto, acompañados por la 
alcaldesa, Mar Nicolás, y conce-
jales del equipo de Gobierno, se 
hizo entrega de los Premios a los 
actores, directores y compañías, 
ganadores del certamen. 

Este año los galardonados 
han sido: Mejor Actor de re-
parto, Vera Corsario, Abstracto 
en “La vigilia del pincel”; Mejor 
Actriz de reparto, Conchi, el Ama 
en “Dª Rosita la soltera”; Mejor 
Actriz Principal, Andrea Hernán-
dez, Martina en “La valentía”; 
Mejor Actor Principal,  Isaac Ba-
landrón, Martín en “La valentía”; 

Mejor dirección, Gloria Calso por 
“Cabaret”; Obra Finalista, ”Caba-
ret”; Mejor Obra, “La vigilia del 
pincel” Teatro en construcción y 
“La valentía” Colectivo 10 (pre-
mio compartido); y Premio Espe-
cial del Público, “Cabaret” de 
Grupo “En escena”. 

Desde el Ayuntamiento de Bru-
nete, organizador del Certamen, 
han querido felicitar a todos los 
participantes por su “excelente 
trabajo y dedicación”. “Su pasión, 
talento, compromiso y profesiona-
lidad son un ejemplo a seguir, 
eternamente agradecidos por in-
vitarnos a disfrutar y ser parte de 
vuestro arte” han señalado.  

E

a judoca Laura 
Martínez Abelenda, 
del Club de Judo 

DojoQuino, de Brunete, 
ha logrado una meritoria 
medalla de Bronce en la 
categoría de -48 kg en el 
Campeonato del Mundo 
de Judo, celebrado este 
mes de junio en Budapest 
(Hungría). Un éxito inter-
nacional que reafirma su 

posición entre las mejores 
del mundo y suma un 
nuevo podio a su brillante 
trayectoria. 

El Club de Judo Dojo-
Quino que dirige el maes-
tro Quino Ruiz, es uno de 
los clubes más prestigio-
sos del mundo y cuenta 
con un grandísimo palma-
rés a nivel internacional. 

L

Laura Martínez Abelenda 
conquista el bronce en el 
Mundial de Budapest
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BOADILLA DEL MONTE
Fórmula V, Tributo Alejandro Sanz, Shaila Dúrcal y Siempre Así, en Las Veladas 
del Palacio del 3 al 6 de julio

as Veladas del Palacio re-
gresan este año con cua-
tro conciertos que se 

ofrecerán los días 3, 4, 5 y 6 de 
julio, a las 22:00 horas. El pro-
grama incluye las actuaciones 
de Fórmula V (3 de julio); Tri-
buto Alejandro Sanz (4 de julio) 
Shaila Dúrcal (5 de julio) y Siem-
pre Así (6 de julio). 

Todos los conciertos serán 
gratuitos, previa adquisición de la 
entrada a través de entradasboa-
dilla.es, desde las 9:00 horas del 
día 20 de junio. Cada empadro-
nado podrá sacar dos entradas; a 
partir del 1 de julio, si quedan 
aún pases disponibles, se abrirá 
a no empadronados. La entrada 
tendrá validez hasta 10 minutos 
antes del inicio del concierto. 

Las actuaciones serán en la ex-
planada del Palacio, donde los 

asistentes estarán de pie, aunque 
habrá sillas de cortesía para per-
sonas que lo precisen. El aforo 
será de 3.500 personas. 
 
Sesión benéfica de DJ Nano y 
los DJ Neil y Yago Arias 

El día 2 de julio, a partir de las 
20:00 horas, la explanada será 
también el escenario de una se-
sión benéfica DJ, en la que parti-
ciparán DJ Nano y los DJ Neil y 
Jago Arias. Las actuaciones se 
ofrecerán a favor del Síndrome 
de Rett, un trastorno genético 
neurológico y de desarrollo poco 
frecuente que provoca la pérdida 
progresiva de las capacidades 
motoras y del habla. 

Las entradas tienen un coste 
de 12 euros y se pueden adqui-
rir a través de la página web del 
Ayuntamiento.

L

Colmenarejo cede la gestión del agua 
al Canal de Isabel II
l alcalde de Col-
menarejo, Fer-
nando Juanas, 

ha firmado este mes de 
junio, un acuerdo con 
Mariano González, CEO 
del Canal de Isabel II, 
por el que el Ayunta-
miento cede la gestión 
y el mantenimiento de 
la red de agua de Col-

menarejo. 
Esta medida supon-

drá el cambio del 98% 
de la red de abasteci-
miento que estaba 
fuera de normativa y 
sufriendo averías cons-
tantes por haberse re-
novado solo un 2% de 
la misma en los últimos 
32 años. 

El Ayuntamiento ha 
querido “agradecer a la 
brigada de obras, al 
personal de los servicios 
técnicos tanto de Col-
menarejo como del 
Canal y a Mariano Gon-
zález por la labor reali-
zada en estos dos años 
de trabajo para hacer 
realidad este proyecto.” 

E

COLMENAREJO

Boadilla propone a los vecinos un verano lleno de actividades para todas las edades
l Ayuntamiento de Boa-
dilla propone, desde 
las distintas conceja-

lías, una programación de ve-
rano con múltiples actividades 
pensadas para todos los gus-
tos y edades. 

El programa comenzaba el 
fin de semana del 14 y 15 de 
junio, con una propuesta cul-
tural en el Palacio: las jorna-
das intermunicipales de la 
Batalla de Brunete, a las que 
seguirán el festival BOAJAM y 
la Noche Abierta del comercio. 

Los jóvenes tendrán otras 
opciones, como los descuen-
tos para acudir al Parque de 
Atracciones, y, en la Casa de 
la Juventud, campeonatos de 
FIFA, tenis de mesa, billar y 
Fornite, el Aula Tecnológica, 
el campamento digital, que 

se ofrece por primera vez 
este año, y sesiones y cursos 
de DJ. 

El Palacio del Infante D. 
Luis ofrecerá, como cada ve-
rano, actuaciones musicales, 
como las Veladas, la Carroza 
del Real o el Festival Bocche-
rini. También acogerá una 
nueva edición de La Des-
pensa de Madrid. A estas ac-
tividades se sumarán este 
año las actividades previstas 
para la celebración del Her-
manamiento entre Boadilla 
del Monte y Arenas de San 
Pedro, que incluirán, además 
de los actos institucionales, 
conciertos de música clásica 
y flamenco, un espectáculo 
de drones y una comida po-
pular de Hermanamiento, se-
guida de música y baile para 

todos los asistentes. 
Por su parte, en el parque 

Mirador del Nacedero se 
ofrecerán cinco sesiones de 
Cine de Verano, acogiendo 
también otras actividades 
como la concentración mo-
tera de Lobos de Hierro o la 
Feria del Arte. 

Más de 2.000 niños disfru-
tarán de las colonias y cam-
pus que se desarrollan en el 
CDM Ángel Nieto y podrán 
también asistir a los campa-
mentos urbanos del Aula Me-
dioambiental, que además 
propondrá su habitual progra-
mación de talleres, excursio-
nes y actividades de volun- 
tariado del Corpus Christi y la 
Virgen del Carmen. 

Los vecinos pueden disfru-
tar también de la piscina mu-

nicipal y el restaurante que se 
encuentra en sus instalaciones, 
y del nuevo espacio gastronó-
mico, Los jardines del Infante, 

instalado en el Palacio. 
Toda la programación 

puede consultarse en la pá-
gina web del Ayuntamiento. 

E

La Policía Local incorpora chalecos antibalas de última generación para todos 
sus agentes

a Policía Local de Boadilla 
continúa mejorando los 
medios materiales con los 

que cuenta para desarrollar su 

labor con la adquisición de nue-
vos chalecos antibalas para cada 
uno de los agentes que compo-
nen la plantilla.   

Los chalecos, diseñados espe-
cíficamente para la Policía de 
Boadilla, poseen características 
técnicas de última generación. 

Cuentan con sus correspondien-
tes fundas y paneles balísticos re-
sistentes para armas de fuego y 
para armas blancas.

L
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CADALSO DE LOS VIDRIOS
Cadalso de los Vidrios ya tiene sus  
ganadores de la X Feria de la Tapa
l domingo 18 de 
mayo, la locali-
dad de Cadalso 

de los Vidrios celebró la 
décima edición de su 
Feria de la Tapa. Se 
trata de una iniciativa 
del Ayuntamiento local 
gestada con el objetivo 
de impulsar la hostelería 
local y atraer el turismo, 
para seguir contribu-
yendo a la dinamización 
de la economía en el 
municipio.  

Así, vecinos y visitan-
tes pudieron participar 
de las más exquisitas 
tapas, elaboradas por los 
establecimientos partici-
pantes, en horario de 
13.30 a 15.30 horas. 

Los establecimientos 
ganadores de esta dé-
cima edición han sido: 
Restaurante La Esca-
lera, Primer Premio, con 
la tapa “verbena de so-
lomillo”; Bar Casa Ma-
riano, Segundo Premio, 

con la tapa “explosión 
primaveral”; y Bar Tran-
silvania, Tercer Premio, 
con la tapa “brocheta de 
langostinos”. 

La Feria de la Tapa ha 
resultado un éxito en par-
ticipación y organización.  

E

Las piscinas naturales de Las Ber‐
ceas en Cercedilla, plan imprescin‐
dible del verano

CERCEDILLA

as magníficas piscinas natu-
rales de Las Berceas en Cer-
cedilla son uno de los planes 

imprescindibles del verano. Disfrutar 
en ellas del baño, supone un autén-
tico “planazo” veraniego, en plena 
Sierra de Guadarrama, dentro del 
Parque Recreativo de Las Berceas 
(Ctra. Fuenfría, M-966 Km 3,9). 

Las instalaciones cuentan con 
dos grandes piscinas rodeadas de 
pinos silvestres, zonas de césped 

para tomar el sol, merenderos, du-
chas, vestuarios, bar, parque de 
aventura y mucho más. Dispone de 
accesos adaptados para personas 
con movilidad reducida. El aforo es 
limitado a 1.800 personas.  

El horario de apertura es de lunes 
a domingo, de 10:00 a 20:00 horas. 

La adquisición de entradas y reser-
vas de parking deben realizarse a tra-
vés de la página web oficial del 
Ayuntamiento www.cercedilla.es 

L

Numerosos visitantes se dieron cita en la II 
Feria de Oficios y Tradiciones de Cercedilla

ras el éxito del 
año pasado, Cer-
cedilla ha cele-

brado su II Feria de 
Oficios y Tradiciones, du-
rante los días 6, 7 y 8 de 
junio, en la Plaza de 
Toros de la localidad. 

Vecinos y visitantes 
han podido disfrutar de 
numerosas demostracio-
nes, talleres y sabores 
de siempre. Forja, alfa-
rería, esquileo, calva, 
encaje de bolillos, cuenta 
cuentos, dulzaina, tam-
boril y muchas activida-
des más, han hecho las 
delicias de los partici-
pantes. También se ha 
contado con el mercado 
de artesanos y comer-
ciantes “de 7 picos y 
compras”. 

Un evento que, por 
segundo año consecu-
tivo, ha logado trans-
portar a los asistentes a 

las raíces del municipio.  
Entre las actividades 

de más éxito han desta-
cado el concierto de Ur-

saria y la tradicional 
“exhibición de corta de 
troncos”, ambas el sá-
bado 7 de junio. 

T

Concierto de la Banda de Música de Ávila, 
el 5 de julio

n el marco del Festival de 
Bandas de Verano, Cadalso 
de los Vidrios acogerá el pró-

ximo sábado 5 de julio, un concierto 
a cargo de la Banda de Música de 
Ávila. Será a las 21.00 horas en el 

parque Palacio de Villena. La entrada 
es gratuita. 

Un evento organizado por el 
Ayuntamiento de Cadalso de los Vi-
drios con la colaboración de la Co-
munidad de Madrid.

E
Foto: Verbena de solomillo, de La Escalera
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COLMENAR DEL ARROYO

Jornada creativa para los más pequeños con la 
ilustradora Linda Bondestam

l pasado 5 de junio, 
los más pequeños 
pudieron disfrutar de 

un fantástico taller infantil 
en la Biblioteca Municipal 
Gabriel García Márquez de 
Colmenar del Arroyo, impar-
tido por la reconocida ilus-
tradora finlandesa Linda 

Bondestam. 
Los niños del Colegio San 

Vicente dieron rienda suelta 
a su creatividad constru-
yendo originales robots a 
partir de cartón, papel y 
mucho color.  

El Ayuntamiento de Col-
menar del Arroyo ha querido 

agradecer a Linda Bondes-
tam “su entusiasmo y a todo 
el alumnado y profesorado 
del Colegio San Vicente por 
su participación en esta ac-
tividad”, organizada en cola-
boración con Cooltura 
Nórdica y el Instituto Ibe-
roamericano de Finlandia. 

E

Llega el XII Torneo Nocturno de 
Pádel de Colmenar del Arroyo, el 
4 y 5 de julio

os próximos días 4 y 
5 de julio, el Centro 
Cultural Deportivo El 

Corralizo acogerá el XII Tor-
neo Nocturno de Pádel de 
Colmenar del Arroyo, orga-
nizado por el Ayuntamiento 
de la localidad. 

El torneo se disputará en 
modalidades Masculina y 

Mixta, con precio de inscrip-
ción de 30 euros por pareja 
y tres partidos garantizados.  
Habrá Welcome pack para 
todos los participantes y 
Premios suculentos para los 
finalistas. 

Inscripciones abiertas 
hasta el 2 de julio, en el 
CDC El Corralizo. 

L

a Comunidad de Ma-
drid mejora la señal 
de la Televisión Digital 

Terrestre (TDT) en 95 muni-
cipios, dentro de los que se 
incluye ahora Cenicientos. 
Gracias a esta actuación, sus 
vecinos podrán acceder a la 
programación de Telemadrid, 
La Otra, y Telemadrid HDR 
tras años sin cobertura. 

El consejero de Presiden-
cia, Justicia y Administración 
Local, Miguel Ángel García 
Martín, y el de Digitalización, 
Miguel López-Valverde, se 
reunieron el pasado 30 de 
mayo, en la Real Casa de 
Postas con el alcalde de Ce-
nicientos, Jerónimo López, 
para informarle de esta me-

jora que se inscribe dentro 
del programa Pueblos con 
Vida, dirigido a revitalizar y 
fijar población en núcleos de 
menos de 20.000 habitantes. 

“Cumplimos así nuestro 
compromiso con los vecinos 
de Cenicientos que lo llevan 
demandando desde hace 
tiempo”, ha declarado García 
Martín. Asimismo, ha desta-
cado “el esfuerzo del Go-
bierno regional para 
garantizar que la señal de la 
TDT llegue a todas las locali-
dades, incluyendo aquellas 
que se encuentran en zonas 
alejadas de los núcleos urba-
nos”. Todo ello es posible 
gracias a una inversión de 
más de 12 millones de euros 

hasta 2029 que beneficiará a 
cerca de medio millón de 
madrileños. 

Por su parte, López-Val-
verde ha remarcado la tras-
cendencia de esta mejora de 
cara a garantizar la cohesión 
territorial y el acceso univer-
sal a la información y a la 
pluralidad, así como la cola-
boración entre administracio-
nes y empresas públicas 
“para cumplir con el derecho 
de acceso a los medios públi-
cos de todos los madrileños, 
vivan donde vivan". 

La Consejería de Digitali-
zación procederá a colocar, a 
partir de septiembre y en un 
plazo aproximado de tres 
meses, todos los dispositivos 

que sean necesarios para 
mejorar la emisión, de tal 
manera que los vecinos pue-
dan sintonizar correctamente 

los canales digitales de la Te-
levisión Digital Terrestre 
(TDT) que se emiten a nivel 
nacional y autonómico. 

L

CENICIENTOS
Tras años sin cobertura, los vecinos de Cenicientos podrán acceder a Telemadrid
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La Comunidad de Madrid mejora la cobertura de TDT en 95 municipios de la región

Espectacular celebración de la Noche de la 
Historia en Cenicientos

a Historia, la Cultura y la 
magia llenaron las calles y 
plazas de la localidad de Ceni-

cientos durante la espectacular cele-
bración de la Noche de la Historia, el 
pasado sábado 7 de junio. 

Un evento lleno de color que ha 
contado con numerosas actividades 
que comenzaron a las 10.03 horas y 
finalizaron pasada la 01.00h. de la 
madrugada. 

La Plaza de la Constitución y calle de 

la Iglesia acogieron un completo Mer-
cado de Artesanía durante todo el día. 
También, se celebró un taller de Orfe-
brería a cargo de CAV Taller, al mediodía, 
en la calle de San Antonio. 

Las representaciones comenzaron a 
las 11.00h., con el desfile de tropas de 
época (Guerra de la Independencia Es-
pañola), españolas y francesas. Y entre 
las 23.00 y las 01.00h., se recreó una 
espectacular Batalla Histórica y fuegos 
artificiales. 

L
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COLLADO MEDIANO
Collado Mediano lanza su programación deportiva de verano con actividades 
para todas las edades

l Ayuntamiento de 
Collado Mediano ha 
presentado la pro-

gramación de actividades 
deportivas para el verano 
2025, una amplia oferta di-
señada para fomentar el 
deporte y la vida activa du-
rante los meses estivales.  
 
XXIII Campamento Ur-
bano Multideporte 

Uno de los pilares del 
verano será el tradicional 
Campamento Urbano Mul-
tideporte, dirigido a meno-
res nacidos entre 2012 y 
2019. Combina deportes 
colectivos e individuales 
(fútbol, baloncesto, kárate, 

tenis, tenis playa...), jue-
gos predeportivos adapta-
dos por edades, piscina 
diaria y salidas semanales 
al aire libre. 

Además, entre las dis-
tintas propuestas, el Ayun-
tamiento oferta Escuela de 
Natación (desde los 3 
años), cursos intensivos de 
tenis y tenis playa, y pro-
grama fitness de verano 
(tardes y noches en el Po-
lideportivo).  Asimismo, el 
Polideportivo Municipal 
ofrece servicio de muscula-
ción, alquiler de pistas de 
tenis y fútbol, y bonos para 
el uso de instalaciones y 
piscina municipal. 

Torneos y eventos de-
portivos 

Destacan: el Campeo-
nato de Tenis Playa (5-6 de 
julio), Campeonato de 
Voley Playa (12-13 de 
julio), Carrera Popular Noc-
turna "La Noche de Miac-
cum" (19 de julio), 
Campeonato de Tenis Ab-
soluto (10-17 de agosto), 
Campeonatos de Fútbol in-
fantil, cadete y juvenil (fe-
chas por confirmar). 

El plazo de inscripciones 
ya está abierto en el Polide-
portivo Municipal o a través 
de la sede electrónica del 
Ayuntamiento: www.ayto-
colladomediano.es 

E

COLLADO VILLALBA
Collado Villalba se adhiere a la Plataforma 
‘eAgora’, para facilitar a los ciudadanos los 
trámites online
ollado Villalba se encuentra actual-
mente en la fase beta, hasta el pró-
ximo mes de septiembre, del 

proceso de implantación de la Plataforma 
‘é-Agora’, un espacio digital promovido por 
la Comunidad de Madrid para que los 
ayuntamientos centralicen sus servicios 
municipales. 

 ‘eAgora’ permite servicios como la pu-
blicación del calendario cultural y noticias 
en las redes y web oficial del municipio, la 
recogida de información de observatorios 
medioambientales, la reserva de espacios 

públicos, la realización de encuestas y for-
mularios a la población, gestión de pagos 
recurrentes, etc.  

En concreto, Collado Villalba utiliza el 
proyecto para la venta de entradas presen-
ciales y la de bonos para las piscinas, la 
gestión de instalaciones deportivas, con-
trol de la gestión de coworkings municipa-
les, domotización de áreas y para la 
inscripción y validación de asistencia a ac-
tividades, entre otros. 

Más información y descarga de la app:   
https://www.eagora.app/   

C

La consejera de Familia visitó la  
fábrica de cervezas Capaz impul‐
sada por APASCOVI 

a consejera de Familia, 
Juventud y Asuntos So-
ciales de la Comunidad 

de Madrid, Ana Dávila, junto a 
la alcaldesa de Collado Vi-
llalba, Mariola Vargas, visita-
ron el 17 de junio en Collado 
Villalba la fábrica de cervezas 
Capaz, la primera elaborada 

en España por personas con 
discapacidad intelectual. Se 
trata de un proyecto que sal-
drá a la venta el próximo 23 
de junio y que está impulsado 
por la Fundación APASCOVI 
con el objetivo de fomentar la 
inclusión laboral de estos ma-
drileños.

L

Celebrada la XII Audiencia Pública de la Comisión 
de Participación de Infancia y Adolescencia

l pasado jueves 5 de junio tuvo lugar 
en el Salón de Plenos del Ayunta-
miento de Collado Villalba la XII Au-

diencia pública de la Comisión de Participación 
de Infancia y Adolescencia, un acto presidido 
por la alcaldesa, Mariola Vargas, que contó 
con la asistencia de familiares de los niños y 
también de vecinos de la localidad. 

Durante el acto, los niños y adolescentes 
expusieron el trabajo realizado a lo largo del 
pasado curso en relación con el Derecho a la 
Familia; la importancia de esta institución, que 
vertebra la sociedad, y la trascendencia del 

respeto a este derecho.   
Los integrantes de la Comisión de Partici-

pación también mostraron su visión del muni-
cipio en relación con temas de interés para 
niños y jóvenes como el ocio, el medioam-
biente, el deporte o las infraestructuras, opi-
nando sobre los logros que deben mantenerse 
y realizando propuestas de mejora.  

Este otoño se celebran elecciones en los 
colegios del municipio, por lo que los vocales 
salientes animaron a otros escolares a parti-
cipar en este foro, con el fin de que su voz 
se haga oír.  

E
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EL ESCORIAL
Protección Civil El Escorial sigue creciendo en su cuadragésimo aniversario 

a agrupación de Protección Civil El 
Escorial continúa creciendo 40 años 
después de su creación. La delega-

ción de la localidad ha incorporado tres 
nuevos voluntarios tras haber superado sa-
tisfactoriamente el Curso Básico de Aspi-
rantes de Protección Civil de la Comunidad 
de Madrid. Los tres voluntarios que realiza-
ron el curso recibieron sus diplomas corres-
pondientes en un acto con la presencia del 
jefe de Agrupación, Salvador Garza, y com-
pañeros.  

La concejalía de Protección Civil, dirigida 
por la concejal Vanesa Herranz, ha mos-
trado su satisfacción, no solo por la conti-
nua mejora en capacidades y labores de los 
voluntarios, sino por el aumento de los 
miembros interesados en formar parte de 
la agrupación de El Escorial. “Estos nuevos 
voluntarios que han superado el curso de 
forma satisfactoria son el futuro de una 

agrupación que ofrece y aporta mucho a la 
localidad. Desde el Ayuntamiento siempre 
hemos puesto en valor y agradecido su 
participación y disposición de Protección 
Civil en el día a día del municipio”, ha ex-
plicado la edil.  
Homenaje del Ayuntamiento  

Protección Civil El Escorial está cum-
pliendo 40 años de servicio en la localidad 
y por ello fue homenajeado en el inicio de 
las fiestas de San Bernabé el pasado 6 de 
junio. En el acto de homenaje se descu-
brieron los paneles de la Avenida de la Ar-
boleda donde se pueden visualizar distintas 
imágenes del servicio que durante estas 
cuatro décadas han ofrecido.  

Además, el pasado 12 de junio se entre-
garon los Honores y Distinciones 2025, 
donde fueron reconocidos nueve volunta-
rios con más de 25 años de servicio en la 
agrupación local. 

L
En la entrega de Honores y Distinciones 2025, fueron reconocidos nueve voluntarios con más de 25 años de servicio en la 
agrupación local

Muestra de ganado, cetrería, paseos a caballo y degustaciones, entre las propuestas 
que despertaron más éxito durante la VI Feria del Ganado de El Escorial

l Parque de la Manguilla de El Escorial 
volvió a acoger, un año más, la Feria 
del Ganado, un evento que se ha 

hecho un hueco en el calendario local y que 
ha cumplido ya su sexta edición. La cita tuvo 
lugar los días 20, 21 y 22 de junio, contando 
con múltiples actividades para todos los públi-
cos en torno al mundo ganadero y ecuestre.  

El sector ganadero tiene mucho que apor-
tar y ofrecer a la sociedad, por ello el Ayun-
tamiento de El Escorial ha querido renovar 
su compromiso celebrando este evento en la 
localidad. La VI Feria del Ganado es el resul-
tado del buen desarrollo y acogida que han 
tenido las ediciones anteriores. El objetivo 

principal de este evento es acercar a la ciu-
dadanía las bondades y beneficios del sector 
primario, así como suponer una propuesta 
de ocio diferente para todos los vecinos de 
la localidad.  

La VI Feria del Ganado comenzó el vier-
nes 20 de junio con la inauguración oficial 
para después disfrutar de tres jornadas con 
degustaciones de productos de primera cali-
dad, paseos a caballo, talleres y exhibiciones 
de cetrería e incluso ser parte del concurso 
de pesaje de los animales, tratando de acer-
tar el peso correcto, una actividad con pre-
mio para los dos participantes que más se 
acercaron al peso correcto.

E
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EL ÁLAMO

l pasado 11 de junio, la Conce-
jalía de Servicios Generales ini-
ciaba los trabajos del 

desbrozado de todo el perimetral del 
municipio como medida preventiva 
ante las altas temperaturas. 

Respecto al desbrozado del recinto 
deportivo de la piscina municipal, tam-
bién finalizaron los trabajos para la 
apertura de la Piscina de Verano que 

se llevó a cabo la semana del 21 de 
junio. 

También se ha procedido con la lim-
pieza de los contenedores de basura y 
su entorno para una correcta higiene y 
la eliminación de posibles olores.  

Además, siguiendo con las tareas 
programadas, se han llevado a cabo 
trabajos de puesta a punto de diversas 
zonas urbanas del municipio.  

E

Intensa campaña de desbroce y de  
refuerzo en la limpieza de contenedores 
en El Álamo

El Pleno aprueba por unanimidad dar el nombre de 
“José Olmos Díaz” al campo de fútbol de Cerceda

n el último pleno municipal del mes de mayo, 
se aprobó por unanimidad una moción pre-
sentada por María Isabel Giménez (portavoz 

de BCM en Común) de la que el Ayuntamiento afirma 
sentirse “especialmente orgulloso”: dar el nombre 
de “Campo de Fútbol José Olmos Díaz” al campo de 
fútbol de Cerceda. 

“Se trata de un merecido homenaje a uno de nues-

tros vecinos, quien durante más de 40 años ha dedi-
cado generosamente su tiempo y sus energías a fo-
mentar que los niños y jóvenes de nuestro municipio 
vivan el deporte y hagan suyos los valores que este 
conlleva” señalan desde el Consistorio.  

En la misma sesión se aprobó, también por unani-
midad, la subvención nominativa al equipo Cerceda 
Club de Fútbol. 

E

EL BOALO, CERCEDA Y MATAELPINO
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CHAPINERIA
Chapinería celebró su XVI Semana de 
la Música y Danza

esde el lunes 16 al lunes 23 
de junio, Chapinería ha cele-
brado su XVI Semana de Mú-

sica y Danza, organizada por la 
Escuela Municipal de Música. 

A lo largo de la semana se ha 
podido disfrutar de diferentes en-
cuentros que han llenado el pueblo 
de ritmo y mucho arte. Todas las 
actuaciones comenzaron a las 
19:30 horas, en distintas ubicacio-
nes del municipio.  

El lunes 16, la Plaza del Ayunta-
miento acogió las actuaciones de la 
Banda Municipal, La Bigchapiband, 
The Chapi Brass Station, Mortal 

Combo, The Little Rock Band, Violet 
Carson, The Chapisould, The Fokin 
Combo y Red Mountain. 

El Palacio de la Sagra se convirtió 
en el escenario de las actuaciones 
de Grupos de Lenguaje Musical e 
Instrumentos (martes 17); Mini Ba-
tukis, Batukids, Percu Espín, Combo 
de Folk, Chapicoro e Instrumentos 
(miércoles 18); y Batuquería, Or-
questa de Cuerdas y Vientos e Ins-
trumentos (jueves 19). 

Finalmente, el lunes 23 de junio 
el Auditorio Municipal acogió una 
magnífica muestra de Danza, con 
Ballet, Flamenco y Baile Moderno.  

D

El Boalo celebró, con gran éxito, la feria “Jaleo 
Flamenco 2025”

l fin de semana del 14 y 15 de junio, la 
localidad de El Boalo se ha llenado de 
color, de magia y de ritmo del sur, du-

rante la celebración de la feria “Jaleo Flamenco 
2025”. 

Así, el sábado 14, quedaba inaugurada la 
feria, a las 11.30 horas, en la Plaza de la Cons-
titución. A lo largo de la jornada se llevó a cabo 
un taller familiar de Macetas flamencas y otro de 
Tote Bags. Además, se contó con las actuaciones 
"Dance Training", "Trianeras" y "Sal y Pimienta", 
Crival; una Master Class "Fit Flamenco", con Cri-
val Dance; un concurso de trajes de flamenco y 

el espectáculo “El Bailar del Caballo” en el Ferial. 
Asimismo, durante la tarde, de pudieron realizar 
paseos en calesa, desde la plaza. 

La jornada se cerró con el Concierto Alejandro 
Galán, a las 22.00 horas. 

Las actividades del domingo 15 comenzaron 
a las 11.00h., con una Exhibición de la Escuela 
de Danza Municipal. A continuación, magnífico 
Concierto Flamenco Borja Rodríguez y, cerrando 
la mañana, se pudo disfrutar de "Las Negris" 
(Compañía Rafael Amargo). 

La ambientación musical no faltó hasta las 
17.00 horas, en que se clausuró la feria.  

E

os trabajos de mejora en el asfaltado, en el 
tramo comprendido desde la glorieta de la 
M-404 (Bandera de España), hasta la en-

trada principal del municipio, por el momento, han 
concluido, por ello, el tráfico y los autobuses reco-

bran la normalidad en todos sus horarios y paradas. 
Por otro lado, a primeros de junio comenzaban 

las obras de asfaltado en las calles: Viñasola, Espino, 
Fuente la Peña, Luis López Oliveros (tramo de Ala-
millo a JCI) y Mártires (entrada desde la rotonda 

principal). 
La superficie de las calzadas a renovar es de 

aproximadamente 6.000 m2, siendo el importe de 
los trabajos de 77.306,90 euros IVA incluido, finan-
ciados al 80% por la Comunidad de Madrid.  

L

Continúa el plan de asfaltado en El Álamo en varias calles tras concluir la fase de la 
glorieta de la M‐404
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GALAPAGAR
Abierto al tráfico el remodelado acceso a la urbanización “Las Cuestas” que 
conecta los municipios de Villanueva del Pardillo y Galapagar
or fin, este mes de junio, se 
ha abierto al tráfico el reno-
vado acceso a la Urbaniza-

ción “Las Cuestas”. Una noticia muy 
esperada por el equipo de gobierno 
de Carla Greciano que durante años 
ha reiterado a la Comunidad de Ma-
drid la urgente necesidad de esta 
actuación y ha intermediado con el 
Gobierno Regional hasta lograr que 
el proyecto fuera incluido en el PIR, 
dando así una solución definitiva a 
los vecinos que reclamaban la me-
jora de estos 2 kilómetros de vía 
pecuaria que dificultaban el acceso 
a sus viviendas en su día a día. 

Así, tras 9 meses de trabajos, el 
pasado viernes 6 de junio, se dio 
por finalizada la renovación de este 
tramo del Cordel Segoviano que co-
necta los municipios de Villanueva 
del Pardillo y Galapagar. El acto 
contó con la presencia del vicecon-
sejero de Presidencia y Administra-
ción Local, José Antonio Sánchez 
que, junto a la alcaldesa de Gala-
pagar, Carla Greciano, el concejal 

de Urbanismo, Ángel Camacho, y el 
alcalde y el equipo de Gobierno de 
Villanueva del Pardillo, comproba-
ron el resultado de estos trabajos 
que, a falta de ultimar los últimos 
detalles permitirá garantizar la se-
guridad en el tránsito entre vehícu-
los y peatones. La actuación, con 
una inversión de 1,3 millones de 
euros, ha contemplado la creación 
de una calzada de 6,5 metros de 
ancho a lo largo de todo el reco-
rrido de acceso a Las Cuestas, ade-
más de una plataforma para 
peatones en zahorra de 1,5 metros.  

Tal y como ha explicado la regi-
dora galapagueña, “se trata de una 
noticia muy esperada, después de 
muchos años de trabajo, trámites y 
preocupación por este proyecto que 
sabemos que era muy necesario 
para los vecinos de Las Cuestas. 
Nuestro compromiso con estos veci-
nos arranca hace ya muchos años 
atrás y ahora, gracias a que la Co-
munidad de Madrid se ha hecho eco 
de nuestras peticiones y trabaja 

mano a mano con nosotros para re-
solver las necesidades de los gala-
pagueños, podemos decir que se ha 

hecho realidad y será un antes y un 
después para todos los vecinos de 
esta urbanización de Galapagar”. 

P

HUMANES DE MADRID
El Ayuntamiento de Humanes de Madrid aprueba sus Presupuestos 2025 

l Ayuntamiento de Hu-
manes de Madrid ha 
aprobado sus Presu-

puestos 2025, “pensados con 
responsabilidad, ilusión, y mi-
rando siempre hacia un futuro 
próspero” tal como ha seña-
lado su alcalde, Óscar Lalanne 
Martínez.  

“Agradezco personalmente 
a nuestro concejal de Ha-
cienda, Martín Alonso, su gran 
labor en la elaboración de los 
mismos, ajustando cada par-
tida de la forma más justa sin 
necesidad de recaer en un 
nuevo endeudamiento. Estos 
presupuestos representan el 
inicio de un gran cambio, que 
seguirá aumentando con 
mayor rigurosidad año a año, 
con el objetivo de seguir cre-
ciendo todos juntos, siempre” 

ha afirmado el regidor. 
Con un incremento de más 

de 6 millones de euros, este 
presupuesto refleja “el com-
promiso de un equipo que es-
cucha y actúa velando por 
todos sus vecinos.” 

El presupuesto pone de 
manifiesto una firme apuesta 
por la seguridad, con la incor-
poración de sistemas de vi-
deovigilancia y el uso de 
drones, herramientas que 
permitirán un mayor control 
del entorno y actuar eficaz-
mente en caso de incidencias. 

También supone un cre-
mento de más de 300.000 
euros en el mantenimiento de 
parques y jardines, dando un 
salto de calidad acorde a las 
expectativas de la ciudadanía. 

En materia de infraestructu-

ras destaca la inversión para la 
tan ansiada reforma integral de 
la piscina de verano y, tam-
bién, la creación de un skate-
park, entre otras. 

El alcalde ha explicado que 
se contará con una gran inver-
sión en los colegios públicos, 
subvencionada al cien por cien 
por la Comunidad de Madrid. 
Las reformas se realizarán 
atendiendo a las peticiones de 
cada centro, y se mejorará, 
también, la protección contra 
incendios en todos los centros. 

Asimismo, se continuará 
trabajando en la remodelación 
los espacios culturales para ha-
cerlos más accesibles y moder-
nos, como va a ser el caso del 
teatro Ana Diosdado y de la 
Casa de la Juventud. 

Otra de las partidas desta-

cables es la destinada al área 
de medio ambiente, en la que 
el Gobierno de Lalanne dará 
los primeros pasos hacia un 
Humanes más sostenible, para 
que la creación de un Punto 
limpio sea una realidad, lo más 

pronto posible. Además, se in-
crementará el servicio de reco-
gida de residuos para atender 
las nuevas zonas residenciales 
y lograr una mayor eficacia en 
el servicio, dotándolo de más 
de 150.000 euros adicionales. 

E
Con un incremento de más de 6 millones de euros “para seguir creciendo todos juntos”

El Tribunal de Cuentas archiva la denuncia del PSOE que califica de hipotética 
y sin indicios

l Tribunal de Cuen-
tas “ha tirado por 
tierra los burdos in-

tentos del PSOE de des-
prestigiar la gestión del 
actual equipo de gobierno 
y deja claro que en política 
no todo vale y sus falsas 
denuncias tienen un reco-
rrido muy corto”. Así se ha 
expresado Carla Greciano 
al conocer la sentencia del 
Tribunal de Cuentas que 
acaba de archivar la de-

nuncia del PSOE por su-
puestas irregularidades en 
la aprobación de la Rela-
ción de Puestos de Tra-
bajo. 
 
Denuncia hipotética y 
sin indicios 

Tajante ha sido el Tri-
bunal de Cuentas en su 
sentencia cuando deter-
mina que los hechos de-
nunciados “no constituyen 
la existencia de un al-

cance contable” y que 
“tampoco permiten afir-
mar la existencia de indi-
cios de un perjuicio para 
los fondos públicos”. Así 
ante la denuncia del PSOE 
de un supuesto perjuicio 
para los fondos públicos, 
el Tribunal de Cuentas es-
tablece que este perjuicio 
“ha de ser real, efectivo y 
cuantificable y no mera-
mente potencial o hipoté-
tico”. 

Para la regidora munici-
pal, es “un claro uso de 
los Juzgados de manera 
partidista, lo que supone 
un desgaste de los recur-
sos públicos y entorpece 
la labor de la justicia. Por 
lo que insta al Partido So-
cialista de Galapagar a 
dedicar su tiempo a reali-
zar una oposición cons-
tructiva y que redunde en 
beneficio de los vecinos 
de Galapagar”. 

Se exigen explicaciones 
al PSOE 

Para el gobierno munici-
pal, ahora lo que tiene que 
hacer el anterior gobierno 
socialista es dar explicacio-
nes a los vecinos por el mi-
llón de euros que ha 
costado a las arcas públicas 
(y por consiguiente al bol-
sillo de los ciudadanos), su 
ineficaz gestión y los despi-
dos nulos que llevó a cabo 
en la anterior legislatura. 

E
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GUADARRAMA
Los alumnos del Aula de Humanidades de Guadarrama recibieron sus diplomas 
en un acto oficial en la Capilla de San Ildefonso 
os alumnos del Aula de Hu-
manidades de Guadarrama 
recibieron, el pasado 3 de 

junio, los diplomas correspondien-
tes al curso Espacios en conflicto. 
Territorios, pueblos, ideas, que cer-
tifican que han completado el curso 
impartido por la Universidad de Al-
calá, en la localidad.  

Un acto oficial, celebrado en la 
Capilla de San Ildefonso, que es-
tuvo presidido por el alcalde de 
Guadarrama, Diosdado Soto Pérez, 
y la directora de la Escuela de Pos-
tgrado y Enseñanzas Propias de la 
Universidad de Alcalá, Esperanza 
Vitón Hernanz.  Participaron, ade-
más, uno de los directores del 
curso, el profesor doctor Jaime 
Gómez de Caso, y del coordinador 
del Aula de Humanidades de Gua-
darrama, el profesor doctor Jesús 
Carrasco Vázquez. 

En el acto de entrega estuvieron 
presentes, además, la concejala de 
Educación y Cultura, Laura Ca-
rrasco Cabrerizo, y las profesoras 
Pilar González Salvadores y Gloria 
Donato Blanch.  

En sus palabras, el alcalde, Dios-

dado Soto, aseguró sentirse muy 
orgulloso del modelo educativo del 
Aula de Humanidades y de sus 
alumnos, así como de la colabora-
ción entre el Ayuntamiento y la Uni-
versidad de Alcalá. Destacando que 
el Aula de Humanidades es “una 

excelente opción educativa, muy 
necesaria en los tiempos que co-
rren para entender el mundo, que 
les instruye a ustedes, pero que 
nos aporta a todos nosotros”.  

Los directores del curso de la 
Universidad de Alcalá para 2025-

2026, ya trabajan en el diseño de la 
nueva propuesta que, según ade-
lantaron, propondrá el análisis de 
los movimientos migratorios y sus 
transformaciones culturales, como 
tema central de las clases de histo-
ria, arte y pensamiento.  

L

MAJADAHONDA
El Ayuntamiento de Majadahonda aprueba la iniciativa del desarrollo urbanístico 
“Arroyo del Arcipreste” donde se construirán 620 viviendas
l Pleno del 
Ayuntamiento 
de Majada-

honda ha aprobado la 
iniciativa para el desa-
rrollo urbanístico por el 
sistema de compensa-
ción del Sector 2.3 
“Arroyo del Arcipreste”. 
Se trata de una zona 
de suelo urbanizable 
situada al oeste de la 
ciudad, con una super-
ficie de algo más de 
360.000 m², que daría 
como resultado una 
edificabilidad cercana 
a los 100.000 m². 

Como explica el 

concejal de Urba-
nismo, Vivienda, Obras 
e Infraestructuras, 
Raúl Terrón, “al apli-
carse el coeficiente de 
17 viviendas por hec-
tárea que determina la 
ficha de condiciones 
de nuestro Plan Gene-
ral de Ordenación Ur-
bana, se posibilitará un 
desarrollo urbanístico 
cercano a las 620 vi-
viendas, de las que 
cerca del 50% de las 
mismas serán desarro-
lladas en la tipología 
colectiva y modalidad 
de vivienda protegida”. 

Terrón señaló además 
que, según las estima-
ciones, cerca de un 
20% de esa edificabili-
dad estaría destinada 
a usos terciarios y do-
tacionales privados. 

El acuerdo apro-
bado por el Pleno del 
Ayuntamiento de Ma-
jadahonda es el paso 
previo a la próxima 
aprobación inicial del 
Plan Parcial que de-
berá someterse a in-
formación pública y 
solicitud de los precep-
tivos informes secto-
riales. 

E

l Ayuntamiento de Guadarrama 
ampliará con un contrato de re-
fuerzo, durante los meses de ve-

rano, el servicio de Recogida de Residuos, 
en el municipio. Una medida que servirá 
para hacer frente a las necesidades que 
se generan ante el aumento de población 
que se registra durante los meses estiva-
les y que suele multiplicar considerable-
mente el número de residentes. 

Por este motivo el Ayuntamiento ha 
aprobado un expediente de contratación 

de este nuevo servicio que apoyará y re-
forzará el existente. El valor estimado del 
contrato es de 78.797,42 euros, IVA ex-
cluido, con un presupuesto base de licita-
ción de 86.677,16 euros, IVA incluido. La 
duración de la ejecución del contrato es 
de 3 meses, no prorrogable. Además, se 
reforzará con siete servicios especiales la 
limpieza viaria y recogida de residuos. 
Concretamente se hará en eventos y fies-
tas patronales.  
 

E

Guadarrama ampliará con un contrato de 
refuerzo el servicio de recogida de residuos 
durante la época estival  
Una medida con la que se hará frente al aumento de población durante 
el verano, por importe de 86.677,16 euros 
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HOYO DE MANZANARES
Las noches sabatinas de verano se llenan de cultura en Hoyo de Manzanares con 
su ‘Buenas Noches 2025’

l Festival de Artes Es-
cénicas al Aire Libre 
Buenas Noches re-

gresa un año más a Hoyo de 
Manzanares para amenizar 
las noches de verano de los 
hoyenses y que vecinos y tu-
ristas madrileños se sumer-
jan en los mejores 
espectáculos (gratuitos) de 
música clásica, jazz, clown, 
ópera, flamenco y danza, en 
el marco incomparable de la 
Plaza de Cervantes.  

El festival Buenas Noches, 
acude puntual un año más a 
la localidad en su XXXIV edi-
ción, desde el 12 de julio y 
hasta el 23 de agosto, con-
solidándose como una de las 
citas culturales más impor-
tantes de la sierra madri-
leña, apoyada por la Red de 
Teatros de la Comunidad de 
Madrid.  

Siete espectáculos para 
siete noches por las que pa-
sarán todo tipo de géneros 
artísticos: desde la Música 
nocturna de la Camerata Da 
Vinci hasta Un flamenco al 
piano del reconocido artista 

Dorantes, pasando por la 
danza y el flamenco de 
Dance with Maureen Choi 
and Karen Lugo; el espectá-
culo de clown poético Rojo 
de Mireia Miracle; el estreno 
absoluto del recital de ópera 
Tacet: ¡Silencio hasta el 
final!, de Hoyópera; los bo-
leros de Indigo Jazz Music 
con Alma Mía; y la danza es-
pañola de Y que nos quiten 
lo bailao de la compañía 
DSYR Espectáculos.  

Además, la experiencia se 
enriquece con la propuesta 
gastronómica local “Hoyo 
está buenísimo”, que ofrece 
desde carnes autóctonas de 
la Sierra de Guadarrama y 
tapas y platos que ponen en 
valor el producto madrileño.  
 
Miércoles de cine en ve-
rano 

Las noches de cine de ve-
rano regresan también al 
municipio del 2 de julio al 20 
de agosto con los Miércoles 
de cine, una selección de 
ocho títulos para todos los 
públicos. 

E

El PSOE de Hoyo de Manzanares condenado por intentar evadir el pago de una 
plusvalía contando con la ayuda de Santos Cerdán

l Juzgado de lo Con-
tencioso-Administra-
tivo número 24 de 

Madrid ha tumbado el re-
curso interpuesto por PSOE 
contra el pago de la plusvalía 

de un chalé heredado de un 
militante. Santos Cerdán 
firmó una resolución del Co-
mité Federal del PSOE para 
evadir esa liquidación, pero 
la Justicia ha declarado inad-

misible esa petición, sin que 
quepa recurso.  

Según se recoge en la 
sentencia, el PSOE tenía que 
pagar 1.361,22 euros del 
Impuesto sobre el Incre-

mento de Valor de los Terre-
nos de Naturaleza Urbana 
tras heredar el citado chalé. 
Ahora, además de pagar esa 
cuantía al Ayuntamiento, 
tendrán que abonar las cos-

tas procesales que pueden 
suponer más de 1.300 
euros. Cuando se tramitó el 
correspondiente recibo el 
PSOE gobernaba este muni-
cipio. 

E
El PSOE había heredado el chalé de un militante, negándose a pagar la plusvalía y Cerdán firmó un acuerdo con el Comité 
Federal para llevar el caso a juicio

El Ayuntamiento de Hoyo de Manzanares propone un hermanamiento cultural con  
Carmel‐by‐the‐Sea, ciudad de Clint Eastwood

l cineasta y periodista 
madrileño Juan Anto-
nio Tirado, miembro 

de la Academia de Cine y 
autor del libro Por un puñado 
de dólares en Hoyo de Man-
zanares, ha entregado en 
mano al alcalde de Carmel-
by-the-Sea (California), Dale 
Byrne, una carta institucional 
en nombre del Ayuntamiento 
de Hoyo de Manzanares y de 
la alcaldesa Victoria Barde-
ras, con el objetivo de iniciar 
un proceso de hermana-
miento cultural entre ambas 
localidades.  

La propuesta nace del 
histórico vínculo que une a 
ambas ciudades a través de 
la figura de Clint Eastwood. 
El legendario actor y direc-
tor, que fue alcalde de Car-
mel en los años 80, inició 
su carrera cinematográfica 
internacional en Hoyo de 

Manzanares, rodando la pe-
lícula Por un puñado de dó-
lares (1964), dirigida por 
Sergio Leone, en los deco-
rados de Golden City, ubica-
dos en el municipio 
madrileño. 
 “Este gesto busca tender 
puentes entre dos lugares 
emblemáticos del cine: 
Hoyo, cuna del spaghetti 
western europeo, y Carmel, 
hogar y refugio artístico de 
uno de los iconos más uni-
versales del séptimo arte”, 
explicó Juan Antonio Tirado 
tras la entrega. 

Además de la misiva ins-
titucional para el alcalde de 
Carmel, Tirado entregó otra 
carta destinada al propio 
Clint Eastwood, como ho-
menaje del municipio de 
Hoyo de Manzanares y en 
reconocimiento a su legado 
cinematográfico y a los 

lazos que le unen con Es-
paña. 

Este acto forma parte de 
una serie de iniciativas cul-

turales y diplomáticas im-
pulsadas desde el ámbito 
audiovisual de la Comuni-
dad de Madrid para poner 

en valor el papel de Hoyo 
de Manzanares como esce-
nario clave de la historia del 
cine internacional.  

E
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LAS ROZAS
Las Rozas, única ciudad europea elegida entre las 7 más inteligentes del mundo

as Rozas ha sido reco-
nocida como una de 
las 7 comunidades o 

ciudades Inteligentes del Año, 
según el Intelligent Commu-
nity Forum (ICF), convirtién-
dose en la única ciudad 
europea en alcanzar esta dis-
tinción en 2025. Un reconoci-
miento internacional que sitúa 
a Las Rozas en la élite mun-
dial de la innovación urbana, 
junto a otras seis ciudades de 
distintos continentes. 

“Llevamos años trabajando 
para ser una ciudad inteli-
gente, pero sobre todo para 
mejorar la vida de los ciudada-
nos. Y este reconocimiento es 
fruto del esfuerzo colectivo y 
de los diferentes ecosistemas 
que conviven en Las Rozas, 
como el educativo, el empresa-
rial y el emprendedor. Todos 
ellos han contribuido a cons-
truir una ciudad dinámica, in-
novadora y abierta al mundo. 
Quiero agradecer especial-
mente el trabajo de los profe-
sionales de las distintas áreas 
del Ayuntamiento, cuyo com-
promiso ha sido clave para 
avanzar en esta transforma-

ción. Hoy podemos decir que 
este trabajo está dando sus 
frutos con la reducción de la 
tasa de paro, el posiciona-
miento de Las Rozas como re-
ferente internacional en 
innovación urbana y la atrac-
ción de inversión que impulsa 
el desarrollo económico y so-
cial de nuestro municipio”, ha 
señalado el alcalde de Las 
Rozas, José de la Uz, tras co-
nocerse el Top 7. 
 
Soluciones innovadoras  

El pasado mes de marzo, 
Las Rozas ya fue incluida por 
segundo año consecutivo en 
la lista que reúne a las 21 ciu-
dades más inteligentes del 
mundo. Una selección inicial 
que marca el comienzo del 
proceso de evaluación del ICF, 
que culmina con la elección 
de las Top 7: las siete ciuda-
des o comunidades que des-
tacan por su excelencia en 
transformación digital, soste-
nibilidad, inclusión social y 
participación ciudadana. 

Así, Las Rozas ha sido se-
leccionada por su capacidad 
para aplicar soluciones inno-

vadoras en la gestión munici-
pal, su apuesta por el em-
prendimiento y la tecnología, 
y su compromiso con la me-
jora de la calidad de vida de 
sus vecinos. El ICF evalúa a 
las ciudades según seis indi-

cadores clave: conectividad 
digital, estrategia local, inno-
vación, gestión sostenible, re-
ducción de la brecha digital y 
participación ciudadana.  
Ciudad Inteligente del Año 

La elección de las Top 7 

marca el inicio de la fase final 
del programa anual de premios 
del ICF. Así, en octubre, du-
rante la Cumbre Internacional 
del ICF en Vietnam, se anun-
ciará la comunidad o ciudad 
Inteligente del Año 2025. 

L

José de la Uz: “Este reconocimiento es fruto del esfuerzo de los trabajadores municipales y de los diferentes ecosistemas 
de la ciudad”

l Ayuntamiento de 
Las Rozas rindió el 
2 de junio, cuando 

se cumplen 8 años de su 
fallecimiento, un emotivo 
homenaje a Ignacio Eche-
verría, conocido como el 
'Héroe del monopatín', con 
la inauguración oficial del 
nombre de la calle que ya 
lleva su nombre en la zona 
del Parque Empresarial. El 
acto contó con la presencia 
de la familia de Ignacio, así 
como el alcalde de Las 
Rozas, José de la Uz, junto 
a numerosos miembros de 
la Corporación Municipal, 
representantes de la Aso-
ciación Ignacio Echeverría, 
cuerpos de seguridad y 
numerosos vecinos. 

El homenaje contó con 
las intervenciones de Joa-
quín Echeverría, padre del 
homenajeado, y el alcalde 
José de la Uz que destacó 
que “queremos que esta 
calle se convierta en un ho-
menaje permanente a los 
valores que representa Ig-
nacio Echeverría. Porque 
cuando se abra al tráfico 
esta calle que unirá el norte 
con el sur de nuestra ciu-
dad, se convertirá en una 
importante arteria del mu-
nicipio por la que pasarán 
miles de vecinos a diario. Al 
igual que Ignacio es y debe 
ser uno de los referentes 
para nuestra sociedad.” 

Por su parte, el padre 
de Ignacio agradeció el 

acto en nombre de su fa-
milia y señaló que su hijo 
“es una persona digna de 
ser imitada, que trataba de 
ser una buena persona en 
todas las facetas de su 
vida; y que gracias a ges-
tos como este hacemos 
que su muerte haya mere-
cido la pena”. 

Tras las palabras, se 
procedió al descubrimiento 
de la placa con el nombre 
de la calle, en un momento 
cargado de emoción. Final-
mente, el acto concluyó 
con una simbólica inaugu-
ración por parte de un 
grupo de skaters volunta-
rios, que recorrieron la calle 
con camisetas conmemora-
tivas, y una foto de familia.

E

Las Rozas dedica una calle al héroe del monopatín
El pleno municipal aprobó por unanimidad esta iniciativa después de concederle la primera medalla de honor de la ciudad

l consejero de 
Medio Ambiente, 
Agricultura e Inte-

rior, Carlos Novillo, ha visi-
tado este 24 de junio, 
junto al alcalde de Las 
Rozas, José de la Uz, la 
helisuperficie rehabilitada 
del Parque de Bomberos 
de Las Rozas, que cobra 
mayor intensidad durante 
el período estival. La re-
forma ha incluido un 
nuevo diseño de la plata-
forma de estacionamiento 
para ubicar cuatro helicóp-

teros, dos de tamaño 
grande y dos más peque-
ños, aumentado la capaci-
dad de respuesta ante las 
emergencias 

Además, se han añadido 
dos instalaciones de sumi-
nistro de combustible, dos 
separadores de hidrocar-
buros para su tratamiento 
antes del vertido a la red 
de saneamiento y un 
nuevo cerramiento. Esta 
base, la mayor de carácter 
permanente para estos 
aparatos, se destina tanto 

a la prevención y vigilancia 
de incendios forestales 
como al transporte sanita-
rio urgente mediante so-
porte vital avanzado. El 
Ejecutivo madrileño ha in-
vertido más de medio mi-
llón de euros para 
aumentar su operatividad. 

Novillo ha supervisado 
también el dispositivo del 
INFOMA 2025, que ya ha 
comenzado a trabajar y 
que está formado por un 
total de 5.970 profesiona-
les.  

E

El consejero de Medio Ambiente visita la helisu‐
perficie rehabilitada del Parque de Bomberos 
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LOS MOLINOS
Los Molinos celebrará una 
novillada sin picar el 12 de 
septiembre 

l pasado viernes 
30 de mayo, se 
celebró en la 

Plaza de Toros de Las 
Ventas, el sorteo de los 
novilleros en el marco de 
la décimo tercera edición 
del certamen “Camino 
hacia Las Ventas”. 

Los Molinos cele-
brará su novillada sin 
picar el viernes 12 de 
septiembre, con la ga-
nadería de Fermín Bo-

hòrquez, y serán los no-
villeros de las escuelas 
que tocaron en el sor-
teo: Citar-Anchuelo, 
Yiyo y Fundación El Juli, 
quienes lidiarán las 
reses. 

El alcalde, Antonio 
Coello, y el concejal, 
Fernando Manzano, 
asistieron a esta cita, 
celebrada en la sala An-
tonio Bienvenida en Las 
Ventas.

E

Gran papel de las jugadoras de Bádmin‐
ton de Los Molinos en el Campeonato 
autonómico

as jugadoras de Bádminton de 
Los Molinos realizaron un gran 
papel, brillando en el Campeo-

nato Autonómico: Yasmina El Kassimi, 
quedó subcampeona en categoría juve-
nil y Eva Peña y Julieta Hidalgo, resulta-
ron terceras en categoría cadete 
(dobles). 

Su esfuerzo, talento y compromiso 
son un ejemplo para toda la juventud de 
Los Molinos.  

Desde el Ayuntamiento han querido 
felicitarlas con mucho orgullo, dándoles 
“la enhorabuena y agradecemos su de-
dicación. ¡Sois nuestro orgullo!” han su-
brayado desde el Consistorio. 

L

SIERRA MADRID        | Junio de 2025

NAVACERRADA
Navacerrada celebró sus Fiestas en Honor a San Antonio de Padua 2025

os vecinos de Navace-
rrada han disfrutado de 
las Fiestas Patronales en 

honor a San Antonio de Padua, 
reviviendo sus tradiciones, los 
días 12 y 13 de junio. 

Para abrir los festejos, el jueves 
12 por la tarde, hubo montaditos 
para todos en la Plaza el Dr. Ge-
reda. A las 20.30h., se celebró la 
Subida a por el Santo y posterior 
bajada a la Plaza con fuegos artifi-
ciales y llevada a la iglesia. Por la 
noche, la Orquesta Nebraska, puso 
fin a la jornada festiva en la Plaza 
del Dr. Gereda. 

El viernes 13, festividad del Pa-
trón, a las 9.30h., se llevó a cabo la 
Subida a la iglesia a por el Santo 
desde el Ayuntamiento. A continua-

ción, los vecinos y visitantes pudie-
ron disfrutar de un típico desayuno 
con rosquillas, churros y anís. 

A las 11.00h., tuvo lugar la Su-
bida a la ermita en romería, con ce-
lebración de la Santa Misa en honor 
al Patrón a las 12.00h. 

Al mediodía hubo juegos po-
pulares para todos y pudieron 
degustarse las tradicionales pa-
tatas con costillas con música en 
directo (cortesía de la Asocia-
ción de Hosteleros).  

Ya por la tarde, a las 20.30h., 
se llevó a cabo la Bajada desde 
la ermita, con charanga (tam-
bién cortesía de la Asociación de 
Hosteleros). Y a las 23.00h., la 
actuación de la Orquesta Sirope 
puso fin a los festejos. 

L

XIII edición Camino hacia Las Ventas

Más de treinta ciclistas se dieron cita en 
la MTB Los Molinos

l pasado sábado 7 de junio, más 
de treinta ciclistas participaron 
en la MTB Los Molinos, saliendo 

desde la Plaza de España para disfrutar 
de una jornada de deporte y naturaleza 
con dos rutas a elegir: Iniciación, con 
un trayecto de 10 kilómetros y un des-

nivel de -163 m D+; y Avanzado, con 
un trazado de 18 kilómetros y un des-
nivel de -388 m D+. 

Dos monitores guiaron a los grupos 
por los caminos de la sierra, en una 
mañana con buen tiempo, compañe-
rismo y mucha energía.  

E
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NAVAS DEL REY
Navas del Rey vivió con intensidad sus Fiestas en honor a San Antonio de Padua

ntre los días 6 y 15 de 
junio, los vecinos de 
Navas del Rey han vi-

vido con intensidad sus Fies-
tas en honor a San Antonio 
de Padua, con un amplio 
programa de actividades 
para todos los públicos, en el 
que ha destacado la tradi-
ción, la música, la gastrono-
mía y la pasión general por 
los toros. Unas Fiestas pre-
paradas con mucha dedica-
ción e ilusión por parte de la 
Hermandad de San Antonio y 
que ha contado con la cola-
boración del Ayuntamiento 
de Navas del Rey. 

Los días previos a la 
Fiesta Grande, se celebró la 
Novena de San Antonio en la 
parroquia de San Eugenio, 
así como varios torneos: fút-
bol siete, mus y campeonato 
de pádel. Además, el 8 de 
junio se disputó la III Marcha 

Ciclista MTB. 
El día 13 de junio, festivi-

dad de San Antonio, se cele-
bró a las 19.00h., una Misa 
por los difuntos. La Placituela 
acogió un concurso infantil 
de dibujo y Juegos Desen-
chufados. Por la noche, mú-
sica para bailar con DJ 
Manolo VS DJ Alex. 

La jornada del sábado 14 
comenzó con encierros a las 
10.00 horas. A las 11.30h., 
se llevó a cabo la Procesión 
a la Ermita acompañada por 
Sones de Antaño, posterior 
Homenajes y Ofrendas y, 
tras la Misa de campaña, de-
gustación de hornazo y limo-
nada para todos. 

Por la tarde, corrida de 
toros en el marco de la Copa 
Chenel, en la que se lidiaron 
6 toros de las Ganaderías de 
Aurelio Hernando y Montalvo 
para Daniel Crespo, Juanito y 

Carlos Olsina.  
Con la noche llegó la Pro-

cesión de la Ermita a la Iglesia 
de San Eugenio, ramillete de 
fuegos artificiales y, para fina-
lizar el día, Tributo musical a 
los 80 y 90, a cargo de DJ Tito 

en la Plaza de España. 
El domingo 15 comenzó 

con Diana Floreada a cargo 
de la Banda de las Tres Caí-
das, procesión de San Antonio 
por las calles del municipio y 
las 12.00h., Misa Mayor. 

Al mediodía hubo degus-
tación de tostones y limo-
nada en la Plaza de España y 
por la tarde, castillos para los 
más pequeños. 

A las 22.00h., la Traca fin 
de Fiestas, cerró los festejos. 

E

ROZAS DE PUERTO REAL
Festejos populares y tradición en las Fiestas Patronales en honor a San Juan  
Bautista en Rozas de Puerto Real
el 20 al 24 de junio, Rozas 
de Puerto Real ha cele-
brado sus Fiestas Patro-

nales en honor a San Juan 
Bautista, con actividades para 
todos los públicos. 

Las Fiestas quedaron inaugura-
das oficialmente el viernes 20, con 
el Pregón, la coronación de mises 
y míster y limonada para todos, en 
la Plaza de España. A las 21.30 
horas se llevó a cabo la Ofrenda 
floral a San Juan Bautista por 
parte de todas las peñas y de los 
vecinos, acompañados por “Los 
Roceñitos”.  A media noche, pól-
vora y, a continuación, baile con la 
orquesta Panorama en el recinto 
ferial. La actuación de DJ Anita 

Fermosel puso fin a la jornada. 
Los más pequeños han podido 

disfrutar de castillos y parque 
acuático todos los días de fiestas. 
Además, el lunes 23 se dedicó 
una programación especial a los 
mayores, con la Misa del Mayor, 
comida de gala en homenaje a la 
tercera edad y actuación de 
Óscar Recio. 

La música también ha tenido 
su protagonismo con orquestas 
cada día. Y en el plano taurino, 
desembarque de reses las maña-
nas el sábado 21 y domingo 22. 
Gran novillada con picadores con 
6 novillos de la Ganadería Gua-
dalest para los novilleros Aaron 
Palacio, Tomás Bastos y Álvaro 

Serrano (sábado 21) y Novillada 
sin picadores, con 6 novillos de la 
Ganadería Dehesa de Guada-
rrama para los novilleros Roberto 
Cordero, Alejandro Rubio y Sa-
muel Castrejón (domingo 22). 

El día 24 de junio, festividad 
de San Juan, la jornada comenzó 
con Diana floreada y las 12.00 
horas se celebró la solemne misa 
y procesión en honor a San Juan 
Bautista. A continuación, el tradi-
cional bollo y limonada, y paella 
popular en la Plaza de España. 
Por la tarde, hubo jornada de 
puertas abiertas en la piscina 
municipal. Ya por la noche, la or-
questa Garden puso fin a los fes-
tejos. 

D

MORALZARZAL
Moralzarzal sella el acuerdo de  
Gobierno entre Contigo Moralzarzal 
y el Partido Popular para 2025‐2027
ontigo Moralzarzal y el Par-
tido Popular de Moralzarzal 
firmaron este pasado 12 de 

junio, un acuerdo de gobierno 
para la legislatura 2025-2027. 
Este pacto busca asegurar un go-
bierno local “estable, eficaz y cen-
trado en el interés general” tras 
los resultados de las elecciones 
de mayo de 2023. Ambas forma-
ciones políticas han manifestado 
su compromiso con la acción con-
junta, el diálogo, la lealtad ins-
titucional y la responsabilidad con 
los ciudadanos. 

Rafael Martínez pasa a formar 
parte del Equipo de gobierno y es 

el nuevo concejal de Seguridad 
Ciudadana de Moralzarzal y tercer 
teniente de alcalde. 

El acuerdo se fundamenta en 
objetivos generales que incluyen 
garantizar la estabilidad institucio-
nal, fomentar un modelo de go-
bierno transparente, participativo 
y eficiente, y promover políticas 
sociales, económicas y culturales 
para el bienestar común.  

Ambas formaciones se compro-
meten a respetar el contenido ín-
tegro del acuerdo durante la 
legislatura, actuar con unidad en 
las votaciones clave y priorizar el 
interés general. 

C



ROBLEDO DE CHAVELA
Los Dragones Cycling de Robledo en 
lo más alto de los Lagos de Covadonga 
l pasado 8 de 
junio, el grupo 
Dragones Cycling 

de Robledo de Chavela, 
volvió a dejar huella en 
una de las pruebas más 
emblemáticas del ci-
clismo nacional: la mar-
cha cicloturista Lagos de 
Covadonga, celebrada 
en el espectacular en-
torno de los Picos de Eu-
ropa (Asturias). 

Nada menos que 13 
ciclistas robledanos 
completaron los 111 ki-
lómetros de recorrido, 
enfrentándose con co-
raje a tres puertos de 
primera categoría, un 
desnivel de 2.500 me-
tros y al mítico ascenso 
final a los Lagos, puerto 
de categoría especial y 
leyenda de la Vuelta a 
España. 

Los participantes en 
esta dura prueba han 
sido: José Ángel Segovia, 
Víctor Sánchez, Adolfo 
Caro, Sergio Martín, 
Ángel Luis García-Prieto, 
David Thorburn, Alberto 
Manzano, Pedro Caro, 
Alejandro Caro, Carlos 
Caro, José Fernández, 
Antonio Vega, José Ma-
nuel Ventura y Eduardo 
Martínez Hernández. 

E

NAVALAGAMELLA
Comienzan las obras para la instalación 
de nuevos contenedores soterrados en 
Navalagamella

a han comenzado las obras de 
instalación de nuevos contene-
dores soterrados en Navalaga-

mella. Esta actuación forma parte del 
Programa de Inversión Regional (PIR) 
2022-2026 de la Comunidad de Madrid, 
que financia mejoras en infraestructuras 
locales sin coste directo para los vecinos. 

Los trabajos comenzaron el 16 de 

junio en el punto ubicado junto al Poli-
deportivo La Solana, para continuar, a 
continuación, en la zona del Parque de 
la Cantera y en la carretera de Quijorna. 

Estos nuevos sistemas soterrados 
permitirán mejorar la accesibilidad, eli-
minar barreras arquitectónicas, reducir 
el impacto visual y mejorar la higiene y 
salubridad del entorno urbano. 

Y

l domingo 8 de 
junio, a las 
11.00 horas, en 

el Campo Municipal 
Juan Antonio Gutiérrez 
‘Jaipi’, se llevó a cabo 
un emotivo homenaje 
en su memoria. 

El CDE Villa de Na-
valagamella y los Ami-
gos de Jaipi disputaron 
un partido lleno de 
emoción y compañe-
rismo, recordando a 
quien tanto dio por el 
deporte en la localidad. 
“Desde el Ayunta-
miento queremos agra-

decer al club, a los ju-
gadores y a los amigos 
de Jaipi que, un año 
más, han querido estar 
presentes en este 
emotivo homenaje. Y 
nuestro agradeci-
miento más especial 
para su mujer, sus 
hijas y su familia, a 
quienes hicimos en-
trega de un ramo como 
muestra de cariño y re-
conocimiento. Gracias 
por acompañarnos en 
un día tan bonito para 
todos” han señalado 
desde el Consistorio.

E

Emotivo partido homenaje 
a Jaipi 

El cementerio municipal cuenta con 30 
nuevos nichos 

l Cementerio Municipal de Na-
valagamella cuenta ya con 30 
nuevos nichos, una actuación 

necesaria para ampliar su capacidad 
y garantizar un servicio adecuado. 

El reacondicionamiento ha sido 
realizado por operarios municipales, 

cuidando que el entorno se man-
tenga en condiciones dignas. 

Con esta nueva actuación, el 
equipo de Gobierno sigue traba-
jando en la mejora de las infraes-
tructuras para ofrecer servicios 
públicos de calidad.

E
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TORRELODONES

NAVALCARNERO
Veladas de Vino y Jazz en Navalcarnero

n año más, el Ayun-
tamiento de Naval-
carnero ha 

organizado las Veladas de 
Vino y Jazz en las que los 
participantes podrán disfru-
tar de diversas actuaciones 
de música en directo, mien-
tras degustan los magnífi-
cos vinos de Navalcarnero 
(Denominación de Origen 
Vinos de Madrid). 

La iniciativa se desarro-
llará los viernes 4, 11 y 18 

de julio, en el Centro de In-
terpretación de Navalcar-
nero (calle San José, 4), en 
horario de 21.00 a 24.00 
horas.  

El viernes 4, actuará 
Jazz Sisters; el día 11, Andy 
Phillips Quartet; y el día 18, 
Alice & The Wonders. Todo 
acompañado de una cata 
de vinos de Navalcarnero y 
picoteo (no incluidos en el 
precio de la entrada, que 
tiene un coste de 12 euros 

por persona en mesa, y 6 
euros en sillas individuales). 

Las entradas pueden ad-
quirirse escaneando el có-
digo QR del cartel 
promocional; también en la 
Concejalía de Turismo, du-
rante su horario de aper-
tura; y en la recepción del 
Centro de Interpretación el 
mismo día del evento, en 
caso de quedar entradas 
disponibles, en horario de 
20.45 a 21.30 horas. 

U
Los viernes 4, 11 y 18 de julio en el Centro de Interpretación

La alcaldesa y el consejero de Presidencia visitan la parcela donde se construirá 
el aparcamiento disuasorio de Cercanías

a alcaldesa de Torrelodones, Al-
mudena Negro, acompañó el 
pasado 17 de junio, al consejero 

de Presidencia, Justicia y Administra-
ción Local, Miguel Ángel García Martín, 
a visitar la parcela donde se construirá 
el futuro aparcamiento de Cercanías. 

“Debemos agradecerlo a la Comu-
nidad de Madrid porque este es el 
único municipio de la zona donde hay 
estación de ADIF y no hay aparca-
miento”, señaló la alcaldesa durante la 
visita en la que estuvieron acompaña-
dos también por el viceconsejero de 
Presidencia y Administración Local, 
José Antonio Sánchez, el consejero 
delegado de la empresa pública Plani-
fica Madrid, Pedro Corbalán, que será 
la compañía que realizará las obras. 
También asistieron el concejal de Ur-
banismo, Antonio Iraizoz, y la concejal 
de Hacienda, Concha Pastor. 

El aparcamiento es una vieja de-
manda de los vecinos de Torrelodo-
nes, pero también de los de 
Galapagar, Hoyo de Manzanares y Col-

menarejo que utilizan la estación de 
Cercanías de RENFE. 

“Es más que necesario y frente a 
los tristes, que decían que era imposi-
ble, aquí estamos, demostrando que 
es posible cuando se trabaja bien”, 
afirmó la alcaldesa. 
 
Sobre el aparcamiento 

Por su parte, el consejero de Presi-
dencia, Miguel Ángel García Martín, in-
dicó que esta es una de las 
infraestructuras supramunicipales que 
va a realizar la Comunidad de Madrid. 

Tras felicitar a la alcaldesa “por su 
tesón”, explicó los principales hitos del 
aparcamiento. “Vamos a construir un 
parking disuasorio con una inversión de 
11,5 millones de euros, sobre una par-
cela de 4.600 metros cuadrados, que va 
a permitir que donde ahora vemos un 
descampado, dentro de un año y medio 
podrá haber un parking de entre 300 y 
400 plazas, dependiendo del proyecto, 
para que los vecinos de la zona puedan 
utilizar el transporte público, como fo-

menta la Comunidad de Madrid”. 
En estos momentos, el proyecto de 

redacción del futuro aparcamiento 
está en licitación y se empezará a 
construir en el primer trimestre de 
2026, con un plazo de ejecución de un 
año y medio. La alcaldesa aprovechó 

el acto para pedir paciencia a los veci-
nos por las obras. 

“Que no existiera un aparcamiento 
era un verdadero problema para Torre-
lodones porque afectaba tanto a los ve-
cinos que querían aparcar como a la 
rotación del comercio”. 

L
Tras 20 años de espera, el aparcamiento disuasorio de RENFE será una realidad en un año y medio, aproximadamente

La Gala del deporte en Torrelodones premió los valores de los deportistas locales
l Teatro Bulevar de 
Torrelodones fue, el 
pasado 10 de junio, 

el escenario de la Gala de 
deporte, con la que el Ayun-
tamiento reconoce a depor-
tistas y personalidades que 
han destacado en esta tem-
porada o incluso a aquellos 
que han dejado y dejarán 
una huella imborrable en el 
deporte mundial. Estuvo 
conducida por el periodista 
deportivo Javier Calleja. 

“Con esta Gala se celebra 
el esfuerzo, la dedicación y la 
pasión de quienes, día tras 
día, hacen del deporte un 
ejemplo de superación y con-
vivencia en nuestro munici-
pio”, enfatizó la alcaldesa, 
Almudena Negro, al co-
mienzo de la Gala, donde es-
tuvo acompañada por 
concejales del equipo de Go-
bierno y de la oposición. 
 
Premiados  
• Mejor deportista individual 

femenina: Paula Romaguera, 
del Club La Vida sobre Rue-
das, campeona mundial de 
patinaje artístico en línea. 
• Mejor deportista individual 
masculino: Manuel González 
Simón, conocido como Ma-
nugass, piloto de motoci-
clismo que compite en el 
Campeonato del Mundo de 
Motociclismo de Moto2.  
• Equipos: Conjunto alevín 
de gimnasia rítmica, que 
logró la plata en el Campeo-
nato de España Base Gra-
nada 2025; y al infantil A de 
minifútbol, tras acumular 
cinco ascensos consecutivos. 
• Mejor entrenador: Juan 
Jesús Pérez, de la Agrupa-
ción Deportiva Torrelodones. 
• Mejor Club: La Vida sobre 
Ruedas y su entrenadora, 
Olaya Gómez. 
• Mejor iniciativa: Challenge 
Over 40, de la Agrupación 
Deportiva de Torrelodones, 
en favor de la ONG “Save a 
Girl Save a Generation”. 

• Iniciativa solidaria: Miguel 
Ángel Papagna, por su pro-
yecto AFA Oncológico.  
• Mejor iniciativa intergene-
racional: equipo Torrelodo-
nes Rugby. 
• Trayectoria: el alpinista 
César Pérez de Tudela.  

• Empresa: Alcampo, por su 
apoyo a cuantos proyectos 
deportivos se llevan a cabo 
en Torrelodones. 
• Deporte inclusivo: Asocia-
ción ASÍ. 

Y, finalmente, la Mención 
de honor fue para el presi-

dente de la Federación Ma-
drileña de Fútbol, Paco Díez.  

En la Gala del deporte de 
Torrelodones no faltaron las 
actuaciones, como la del 
club de capoeira o la can-
tante torrelodonense, Rocío 
Arenas.  

E



SAN LORENZO DE EL ESCORIAL
El Festival de San Lorenzo de El Escorial ilumina las noches de verano con trece 
espectáculos musicales del 26 de julio al 24 de agosto
rece espectáculos mu-
sicales que abarcan 
una amplia variedad 

de géneros (de la ópera, a la 
zarzuela y la canción actual) 
inundarán las noches estrella-
das de San Lorenzo de El Es-
corial en el Festival de San 
Lorenzo de la Comunidad de 
Madrid, que se celebra del 26 
de julio al 24 de agosto en la 
localidad madrileña, prome-
tiendo unas noches veranie-
gas apasionantes y emotivas.  

De los trece espectáculos 
programados, cinco constitu-
yen estrenos absolutos: Tras 
la estela de Maese Falla, Es-
paña, fantasía sinfónica, Sci-
pione nelle Spagne (Escipión 
en España), La Calesera, 100 
años y el homenaje a García 
Asensio; y otros tres serán es-
trenos en la Comunidad de 
Madrid. 

La Sala Sinfónica del Audi-
torio levantará el telón del 
Festival de San Lorenzo con 
una versión de concierto de 
una de las óperas más famo-
sas del repertorio, Carmen, de 
la que este año se cumplen 
150 de su estreno en París, a 
cargo de la Orquesta de la Co-
munidad de Madrid dirigida 
por Óliver Díaz. 

En el mismo escenario, un 
día después, la cantante ma-
drileña Clara Montes podrá 
música a los versos del poeta 
Rafael Alberti, en el concierto 

Marinera en tierra. 
 
Estrenos absolutos 

El primero de los estrenos 
absolutos será Tras la estela 
de Maese Falla (sábado 2 de 
agosto) de la Orquesta Carlos 
III dirigida por Juan Manuel 
Alonso, dispondrá del esce-
nario de la Capilla de Aban-
tos. 

Lina_, presentará el 8 de 
agosto en el Teatro Auditorio 
Fado Camões, dedicada al 
poeta nacional de Portugal 
del siglo XVI Luís de Camões. 

El pianista David Gómez 
creará, por su parte, un am-
biente mágico con su 1 piano 
y 200 velas.  

Otro de los estrenos abso-
luto (jueves 14 de agosto en 
la Lonja del Monasterio) lo 
firma el compositor ruso Yuri 
Chugúyev, con su España, 
fantasía sinfónica.  

El tricentenario de la 
muerte de Alessandro Scar-
latti (24 de octubre de 1725), 
propicia el estreno en el Fes-
tival de San Lorenzo (viernes 
15 en el Teatro Auditorio) de 
una selección de la ópera de 
tema español Escipión en Es-
paña (Scipione nelle 
Spagne). 

A los cien años del estreno 
en el Teatro de la Zarzuela de 
Madrid de La Calesera, la 
obra más emblemática de 
Martínez Román, González 

del Castillo y del compositor 
Francisco Alonso, L'Opera-
more presenta una versión 
de concierto en el Teatro Au-
ditorio el sábado 16.  

El grupo historicista La 
Madrileña que dirige José An-
tonio Montañés brindará pie-
zas vocales del gran 
compositor italiano del siglo 
XVIII Francesco Corselli, con 
Dixerunt. 

Y en atención al público 
familiar con Sherezade, 
habrá un concierto teatrali-
zado inspirado en el encanto 

de los cuentos de Las mil y 
una noches, que se exhibe el 
8 de agosto en el Teatro La 
Antigua Mina a cargo de la 
compañía valenciana Contra-
hecho Producciones. 

La singular voz de la ar-
tista española Fátima Mi-
randa presenta la 
performance Living Room 
Room, el viernes 22 en el 
Teatro Auditorio.  

Homenaje más que mere-
cido del Festival de San Lo-
renzo de El Escorial al 
maestro valenciano Enrique 

García Asensio, que sus 87 
años volverá a subirse al 
podio (Teatro Auditorio, sá-
bado 23 de agosto) para diri-
gir a la Orquesta de Cámara 
Andrés Segovia. 

El periodista Martín Llade 
y el pianista Darío Meta lle-
van al Teatro Auditorio el 24 
de agosto Érase una vez… un 
piano. Este recorrido por la 
biografía y la obra de los 
compositores más conocidos. 

Consulta la programación 
completa en: madrid.org/ve-
ranoescorial 

T
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SANTA MARÍA DE LA ALAMEDA
Reunión para concretar los acuerdos de la red 
de agua en El Pimpollar
ste mes de 
junio, la al-
caldesa de 

Santa María de la 
Alameda, Gloria de 
Castro García, junto 
al primer teniente 
de alcalde y conce-
jal de Urbanismo, 
Administración de 
In f raes t ruc turas , 
Obras y Servicio, 
Pedro Antonio Apa-
ricio Arias, y el pre-
sidente de la 
Urbanización El Pim-
pollar, han mante-
nido una reunión 
con miembros del 
Canal de Isabel II, 
para concretar los 
acuerdos del conve-
nio de la red de 
agua de la Urbani-
zación El Pimpollar.

E

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS
El nuevo Centro Integral de Emergencias de San Martín de Valdeiglesias ya está 
operativo

l pasado 10 de junio, 
San Martín de Valdei-
glesias inauguró ofi-

cialmente el nuevo Centro 
Integral de Emergencias, 
una infraestructura moderna 
y equipada que dará servicio 
a más de 9.000 vecinos y 
centralizará las actuaciones 
de Policía Local y Protección 
Civil en nuestro municipio. 

El Centro cuenta con más 
de 600 m² destinados a la 
atención ciudadana, coordi-
nación operativa y respuesta 
rápida ante emergencias. Al-
berga oficinas, vestuarios, 
cocina y zona de descanso 
con literas. Y 20 paneles fo-
tovoltaicos suministrarán 
energía al edificio, con cinco 
estaciones de recarga para 
vehículos eléctricos munici-
pales. 

El nuevo Centro Integral 
de Emergencias ha supuesto 
una inversión de 1,2 millones 

de euros financiada por la 
Comunidad de Madrid. 

El acto de inauguración 
contó con la presencia del 
consejero de Presidencia, 
Justicia y Administración 
Local, Miguel Ángel García 
Martín, junto a la alcaldesa, 
Aránzazu Povedano Fra-
guela, el director general de 
la Agencia de Seguridad y 
Emergencias Madrid 112, 
Pedro Antonio Ruiz Escobar, 
el director general de Inver-
siones y Desarrollo Local, 
José Tortosa, el Comisario de 
la Policía Municipal Ayunta-
miento de Madrid, Fernando 
Martín, el presidente de ADI 
Sierra Oeste de Madrid, José 
Antonio de la Morena, los di-
putados de la Asamblea de 
Madrid, Ángel Alonso y Mer-
cedes Zarzalejo, acompaña-
dos del resto de alcaldes, 
alcaldesas y demás autorida-
des de la Sierra Oeste. 

Desde el Ayuntamiento de 
San Martín afirman que “la 
inauguración de este Centro 
de Emergencias representa 
mucho más que la entrega 
de una infraestructura; sim-
boliza el compromiso firme y 

decidido del Ayuntamiento 
de San Martín con la seguri-
dad, el orden y el bienestar 
de todos nuestros vecinos, 
todo ello, con el objetivo de 
garantizar un municipio más 
seguro, donde cada familia 

pueda vivir con tranquilidad, 
donde cada niño pueda jugar 
sin miedo y donde cada ve-
cino o visitante sepa que 
cuenta con un cuerpo policial 
cercano, profesional y bien 
equipado.” 

E
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PELAYOS DE LA PRESA
Verano activo en Pelayos 
de la Presa
entro de la progra-
mación de verano 
que organiza el 

Ayuntamiento de Pelayos de 
la Presa, durante los meses 
de julio y agosto, se va a 
desarrollar una actividad 
para que los vecinos partici-
pantes se puedan cuidar de 
forma global, a cualquier 
edad y con cualquier nivel 
de preparación física. 

Esta iniciativa saludable 

propone cuatro activida-
des: musculatura del abdo-
men, musculatura del suelo 
pélvico, entrenamiento de 
fuerza, y respiración y pos-
tura. 

Se desarrollará los mar-
tes y jueves a las 10.15 
horas y los lunes y miérco-
les a las 20.45 horas.  

Más información e ins-
cripciones en el teléfono: 
649 42 74 61 

D

San Martín rindió un emotivo  
homenaje a Ángel Arroyo, todo 
un referente en ciclismo

randes figuras del ci-
clismo acudieron el pa-
sado 14 de junio a la 

localidad de San Martín de Val-
deiglesias para homenajear a 
Ángel Arroyo, un referente en 
el ciclismo en San Martín de 
Valdeiglesias y a nivel nacional. 

La Fundación Yuste Electrici-
dad-Arroyo en 1992 situó San 
Martín como centro épico del 
ciclismo de la zona, formando 

a grandes figuras del ciclismo 
nacional, como los vecinos 
Pablo Lastras, Francisco Man-
cebo y David Navas quienes 
estuvieron presentes en este 
emocionante homenaje. 

Tras el homenaje más de 
cien personas de toda España 
continuaron la velada con una 
cena en un restaurante de la 
localidad.

G
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POZUELO DE ALARCÓN

l pasado martes 17 de junio se 
cumplían dos años de la lle-
gada de Paloma Tejero y su 

equipo al Ayuntamiento de Pozuelo de 
Alarcón y en este tiempo ya se ha ini-
ciado o ejecutado cerca del 90% del 
programa electoral con el que Tejero 
se presentó a las elecciones de 2023, 
avanzando hacia una ciudad más mo-
derna y dinámica. 

Así, en estos 24 meses se han dado 
importantes avances en materia de vi-
vienda, modernización de instalaciones, 
mejoras en las calles y servicios y que 
marcan la hoja de ruta para seguir tra-
bajando lo que queda de legislatura. De 
hecho, la construcción de las primeras 
viviendas para jóvenes del Plan Munici-
pal y las inminentes obras en instalacio-
nes deportivas marcan el ecuador de la 
Legislatura en Pozuelo  

De hecho, próximamente se cele-
brará el primer sorteo de viviendas de 
alquiler para jóvenes con una trein-
tena de pisos en la Avenida de España 
y cuyo plazo de solicitud aún está 
abierto y también arrancarán próxima-
mente las obras de construcción de las 
primeras 132 viviendas en las parcelas 
de Coca de la Piñera, la calle Argen-
tina y Murania, del total de 200 que 
incluye este Plan pionero en la Comu-
nidad de Madrid. 
 
Embellecer y cuidar la ciudad Calle 
a Calle 

La puesta en marcha del programa 
“Calle a Calle” y la creación de la figura 
de los concejales de Zona, ha puesto el 
acento en la política cercana y a pie de 
calle. Este programa “radiografía” cada 
área del municipio para intervenir en 
esas mejoras que necesitan las calles y 
zonas de la ciudad como pueden ser las 
roturas de mobiliario urbano, mejora 
del asfaltado o replantación de zonas 
verdes. Y, de hecho, en estos dos años 
se ha intervenido en más del 80% de 
las calles del municipio. 

Cabe destacar que este verano co-
menzará la recuperación de las lagunas 
del Parque Forestal y la construcción de 
nuevos parques como el previsto en la 
calle Diamante.  

Nuevo centro de salud y moderni-
zación de las instalaciones depor-
tivas 

Otro de los proyectos importan-
tes son las obras del nuevo Centro 
de Salud de Cerro de los Gamos, 
una demanda histórica que, por fin, 
ya empieza a ser una realidad. Así, 
las obras de este centro, en la zona 
norte de Pozuelo, ya están en mar-
cha y está previsto que finalizan 
para el verano del año que viene. El 
centro, cuyos trabajos corren a 
cargo del Gobierno regional, contará 
con 10 consultas de Medicina de Fa-
milia, 9 consultas de Enfermería, 3 
consultas de Pediatría, una sala de 
lactancia y una consulta Polivalente, 
entre otros. 

Por otra parte, y también fruto del 
esfuerzo de este equipo de Gobierno 
y de su compromiso con el deporte, 
en estos años y en los que quedan, 
se va a destinar una importante in-
versión de 20 millones de euros en la 
mejora de las instalaciones. 

Del mismo modo, los avances en el 
proyecto del Palacio de Congresos tam-
bién son importantes.  
 
Mejora de la movilidad y los trans-
portes 

El compromiso por la mejora de la 

movilidad y las comunicaciones tam-
bién ha sido una prioridad de este 
Gobierno. Así, una de las novedades 
más importantes será la llegada del 
Bicimad a Pozuelo, en un trabajo de 
la mano con el Ayuntamiento de Ma-
drid y se está trabajando ya en la 
construcción y mejora de un total de 
11,5 km de carril bici. 

Junto a ello, también hay que resal-
tar el trabajo conjunto con el Consorcio 
de Transportes, por la mejora de fre-
cuencias y servicios de varias líneas de 
autobuses interurbanos. 
Más agentes y recursos para la Po-
licía Municipal 

Pozuelo de Alarcón está a la ca-
beza de los municipios más seguros 
de la región e incluso de España. El 
Ayuntamiento ha ampliado la planti-
lla de agentes municipales con 15 
nuevos policías que se incorporaran 
en próximos días, ha estrenado una 
unidad de drones, y se sigue avan-
zando en el proyecto de cámaras de 
videovigilancia que se instalarán en 
la ciudad. 
 
Decidido impulso a la digitaliza-
ción 

La apuesta por la innovación y la di-
gitalización de la administración está 
siendo fundamental con el objetivo de 

hacer la vida más fácil a los vecinos. 
Así, Pozuelo de Alarcón acaba de es-
trenar una nueva APP que en sólo un 
mes se han descargado cerca de 2.000 
personas, y que permite acceder a 
toda la información del Ayuntamiento, 
realizar trámites municipales y reportar 
incidencias en la vía pública. 
 
Apoyo a las familias 

El apoyo a las familias es transversal 
en todas y cada una de las políticas del 
Gobierno Municipal y así lo reflejan las 
mejoras realizadas en el sistema de 
ayudas a la natalidad, adopción o aco-
gimiento. Cabe destacar el nuevo ser-
vicio municipal contra las adicciones 
tecnológicas en adolescentes que se 
ofrece en el Espacio Familia. 
 
Pozuelo con la cultura y las tradi-
ciones 

El equipo de Gobierno ha apostado 
por dar prioridad a que los vecinos de 
Pozuelo puedan disfrutar de su exce-
lente oferta con un acceso preferente a 
los espectáculos. Esta es una de las 
medidas que se han puesto en marcha 
recientemente y que ha sido muy bien 
valorada. En este momento el 80% de 
las entradas han sido adquiridas por ve-
cinos de Pozuelo, quedando aún oferta 
disponible para los no empadronados. 

E

La construcción de las primeras viviendas para jóvenes del Plan Municipal y las  
inminentes obras en instalaciones deportivas marcan el ecuador de la Legislatura
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VILLAMANTA
Comienzan las obras que transformarán la 
Plaza Juan Carlos I de Villamanta
ste mes de junio han comenzado 
las obras de transformación de la 
Plaza Juan Carlos I de Villamanta. 

Una inversión de 199.724,81 euros, finan-
ciada al cien por cien por la Comunidad de 
Madrid a través de una subvención del 
Plan de Cooperación a las Obras y los Ser-
vicios Municipales. 

Este proyecto transformará este espa-
cio público, haciéndolo más bonito, có-
modo y seguro para todos.  

Desde el Ayuntamiento han querido ma-
nifestar su agradecimiento a la Comunidad 
de Madrid “por su apoyo” y a todos los ve-
cinos “por su paciencia y colaboración.” 

E inalizadas las clases 
escolares, el Ayunta-
miento de Villamanta 

ofrece un plan más que inte-
resante, el próximo lunes 30 
de junio, a los jóvenes entre 
12 y 16 años. Se trata de 
disfrutar de una jornada en 
la Hípica Las Perdices, para 
conocer cómo funciona una 
hípica y todo lo que rodea al 
caballo.  

Inscripciones en el Centro 
Cívico Antonio Simón Cuevas 
o por teléfono 91 813 67 04. 

F

30 de junio, jornada ecuestre en la 
Hípica Las Perdices

Foto: Yeguada Las Perdices – Centro 
de Equitación (Villamanta)

El equipo de Gobierno municipal ha ejecutado o iniciado ya cerca del 90% del programa electoral con el que concurrieron 
a las elecciones de 2023
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SEVILLA LA NUEVA
Comienzan las obras del nuevo Centro Cultural Polivalente y de mejora de las 
calles del casco urbano en Sevilla la Nueva

a Comunidad de Ma-
drid va a construir un 
nuevo Centro Cultural 

Polivalente y mejorar las ca-
lles del casco urbano de Se-
villa la Nueva, gracias a una 
inversión de 4,6 millones de 
euros del Programa de In-
versión Regional (PIR). Esta 
actuación permitirá mejorar 
sus infraestructuras y dotar 
al municipio de nuevos ser-
vicios públicos de calidad. 

El consejero de Presiden-
cia, Justicia y Administración 
Local, Miguel Ángel García 
Martín, ha visitado, junto al 
alcalde, Asensio Martínez, 
este 24 de junio las obras de 
mejora que se están acome-
tiendo en las calles Baena y 
Duque de Rivas, que poste-
riormente continuarán en 
Juan Herrera y Panaderos. 
 
Nuevo Espacio Cultural 
Polivalente  

Se trata de un ambicioso 
proyecto que busca reforzar 
la oferta cultural y educativa 
del municipio, con especial 
atención a la juventud y las 
familias.  

El nuevo edificio se cons-
truirá en la calle Ruiseñor, 
en la parcela donde actual-
mente se sitúa el Centro de 
Interpretación, en una ubi-
cación estratégica entre los 
centros educativos de pri-
maria y secundaria, y junto 
al “Espacio Joven”.  

Este moderno equipa-
miento cultural acogerá, 
entre otros servicios, la Es-

cuela Municipal de Música y 
Danza —con profesorado ti-
tulado— y el Servicio de Ase-
soramiento y Formación en 
Voluntariado, y contará con 
una superficie construida de 
988 m². El diseño contempla 
un hall expositivo, ocho aulas 
de formación, sala de reunio-
nes, despachos y zonas de 
gestión técnica, con un di-
seño vanguardista que prio-
riza la luz natural y la 
integración urbana.  

La inversión total as-
ciende a 1.942.195,15 
euros, financiada en un 
91,31% a través del Plan de 

Inversión Regional (PIR) 
2016-2019 (prorrogado). La 
Comunidad ha asumido ade-
más el sobrecoste derivado 
del encarecimiento del pro-
yecto desde su plantea-
miento inicial en 2018.  

Las obras tendrán una 
duración estimada de 18 
meses, durante los cuales el 
actual Centro de Interpreta-
ción permanecerá cerrado. 
En este sentido, está pre-
visto el traslado de las acti-
vidades culturales a otros 
espacios municipales.   

En reconocimiento a la 
trayectoria de uno de sus 

vecinos más ilustres, el 
Ayuntamiento ha decidido 
que todo el complejo cultu-
ral llevará el nombre de Is-
mael Peña, decisión 
aprobada por unanimidad 
en el Pleno municipal.  
 
Remodelación del Casco 
Urbano – Fase IV 

Una actuación que dará 
continuidad a las mejoras ya 
realizadas en 2021 en la 
calle Duque de Rivas y calle 
Constitución. 

Estas obras, que cuentan 
con una financiación de 
468.708,50 euros con cargo 

P.I.R. 2022-2026, tienen 
como objetivo modernizar y 
hacer más accesible el en-
torno urbano, beneficiando 
directamente a los residen-
tes y a quienes transitan por 
estas zonas. 

Las principales actuacio-
nes previstas incluyen la 
ampliación de aceras y reor-
denación del aparcamiento 
en la calle Baena; la reurba-
nización parcial de las calles 
Panaderos y Juan de He-
rrera para mejorar la accesi-
bilidad y la conectividad 
peatonal; la reforma integral 
del Parque de Baena; el so-
terramiento de redes eléctri-
cas y de telefonía, mejora 
del alumbrado público, ins-
talación de riego y adecua-
ción de la red de aguas 
pluviales; y nueva señaliza-
ción vertical y horizontal 
para garantizar la seguridad 
y funcionalidad del entorno. 

El alcalde, Asensio Martí-
nez Agraz, ha señalado: 
“Estas obras suponen una 
importante mejora para el 
casco urbano, continuando 
con nuestro compromiso de 
modernizar los espacios pú-
blicos, hacerlos más accesi-
bles y sostenibles, y mejorar 
la calidad de vida de todos 
los vecinos. Agradecemos 
de antemano la colaboración 
y comprensión de los resi-
dentes durante el desarrollo 
de los trabajos.” 

El plazo previsto de eje-
cución de las obras es de 
ocho meses.  

L
Una inversión de 4,6 millones de euros de la Comunidad de Madrid

VILLANUEVA DE PERALES
Emotivas graduaciones de los alumnos de Villa‐
nueva de Perales en sus distintas etapas escolares

l pasado 18 de junio tuvo 
lugar la Graduación de la 
"Casita de Niños”, un 

evento especial que celebra el fin 
de una etapa importante en la 
vida de los niños y su transición a 
la educación primaria. 

El alcalde, José Miguel Lloret, 
y la concejala de Educación, Fa-
biola Méndez, estuvieron en la 
Casita de Niños acompañando a 
los pequeños en su graduación. 
Resultó un momento muy espe-
cial lleno de emoción y sonrisas, 
con decoración para la ocasión, 
actividades y recuerdos. 

“Queremos agradecer de cora-
zón a todas las familias por su im-
plicación y apoyo durante todo el 
curso. Su participación es clave 
en el crecimiento de los más pe-
queños” señalan desde el Ayun-
tamiento. 

“Desde el Equipo de Gobierno 
queremos reconocer la gran labor 
del equipo de profesionales del 
centro y dar las gracias por su en-

trega y compromiso diario.” 
 
Acto de Fin de Etapa de In-
fantil en el colegio Cristo de 
la Campana 

Los alumnos de 5 años tam-
bién dijeron adiós, el 19 de junio, 
a una etapa fundamental en sus 
vidas y muy disfrutada en el Co-
legio, como se pudo ver en las 
numerosas actividades que reali-
zaron para la ocasión.  

Graduación de los alumnos 
de 6º de Primaria del CEIP 
Cristo de la Campana 

Por su parte, los alumnos de 
sexto de Primaria del CEIP Cristo 
de la Campana protagonizaron un 
emotivo acto de graduación, que 
tuvo lugar en la sala polivalente 
del centro, donde se dieron cita 
un gran número de personas para 
acompañarles en este punto y 
final a esta etapa escolar. 

E

Excelente temporada del 
Club Campaneros de balon‐
cesto

l Club Campaneros 
de baloncesto de 
Villanueva de Pera-

les cierra una excelente 

temporada. El equipo Ale-
vín se ha proclamado Sub-
campeón de Liga y 
Subcampeón de Copa. 

E



La alcaldesa de Villa del Prado, Belén Rodríguez, absuelta por la Audiencia  
Provincial de supuestas contrataciones irregulares

elén Rodríguez Palo-
mino, alcaldesa de Villa 
del Prado desde 2007, 

llevaba siete años con el  pro-
ceso abierto, tras la denuncia 
particular de un concejal del 
partido local Vecinos por Villa 
del Prado, que la acusaba de 
haber, supuestamente, con-
tratado los servicios de dos 
empresas, una de fontanería y 
otra de electricidad, sin que 
hubiese existido un proceso 
de licitación público y pedía 
una inhabilitación de 12 años 
para ocupar cargos públicos.  

Siete años después, la jus-
ticia da la razón a la alcaldesa, 
y la Audiencia Provincial la ab-
suelve de las supuestas irre-
gularidades, concretamente 
del delito de prevaricación ad-
ministrativa por el que estaba 
imputada desde el año 2019, 
y por el que la fiscalía pedía 
una inhabilitación de 12 años 

para ocupar cargos públicos. 
Tras esta sentencia favora-

ble, Belén Rodríguez podrá 
mantenerse en el cargo como 
alcaldesa de la localidad. 
 
Sentencia clara y contun-
dente a favor de la regi-
dora 

La alcaldesa de Villa del 
Prado afirma sentirse con-
tenta, aunque los siete años 
de imputación se le han hecho 
largos, entre otras cosas, por 
la presión sufrida en las redes 
sociales. Ahora, la Audiencia 
Provincial avala con su sen-
tencia que “no consta ningún 
tipo de concierto entre la in-
vestigada y ambas empresas 
ni consta que la investigada se 
lucrase de algún modo por la 
adjudicación de las obras re-
alizadas”. 

De hecho, cuando Belén 
Rodríguez asumió el cargo de 

alcaldesa, las empresas en 
cuestión, Cochele Electricidad 
S.L. e Instalaciones Barbero 
S.L., ya brindaban al Ayunta-
miento servicios de electrici-
dad y fontanería, 
respectivamente sin que me-
diara contrato formal alguno.  

En el año 2019, tras las de-
nuncias de la oposición, se li-
citó formalmente el contrato 
público, que quedó adjudicado 
a la empresa Instalaciones 
Barbero S.L. La sentencia, que 
se ha dado a conocer este 
mes de junio, reconoce clara-
mente que Rodríguez no se lu-
craba con estos contratos, 
incluso señala a su favor que 
desde que las obras se han li-
citado “se han incrementado 
los costes por los servicios 
prestados por ésta, tal y como 
han reconocido en sede judi-
cial los dos representantes de 
ambas empresas”. 

B

VILLA DEL PRADO

Había sido denunciada de forma particular por un concejal del partido local Vecinos por Villa del Prado

VILLANUEVA DE LA CAÑADA
Éxito de participación en la II Ruta de la Tapa 
na decena de estableci-
mientos hosteleros de las 
urbanizaciones de Villa-

franca del Castillo y La Mocha 
Chica organizaron el pasado sá-
bado 7 de junio, la II Ruta de la 
Tapa, una iniciativa que tiene 
como principal objetivo la pro-
moción de la gastronomía local 
y el impulso al sector hostelero 
del municipio. 

La actividad, que contó con 
la colaboración del Ayunta-
miento, atrajo a numerosos ve-
cinos y visitantes que pudieron 
degustar una amplia variedad 
de tapas elaboradas especial-
mente para la ocasión. Además, 
el evento incluyó distintas pro-
puestas de ocio dirigidas al pú-

blico familiar. 
Durante la jornada, el al-

calde, Luis Partida, hizo entrega 
a la familia del hostelero Arghil 
Rus “Guilu”, recientemente falle-
cido, de una placa en reconoci-
miento a su “profesionalidad, 
honestidad y humanidad”. 

El regidor estuvo acompa-
ñado por los concejales de Eco-
nomía y Cultura, Francisco 
Álvaro Gómez y J. Fernando 
Agudo Sánchez, respectiva-
mente. Desde el Consistorio se 
valora muy positivamente la ini-
ciativa, enmarcada dentro de 
las acciones de apoyo al comer-
cio y la hostelería local, sectores 
fundamentales para la economía 
y la vida social del municipio. 

U
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El Ayuntamiento de Villanueva de la Cañada firma convenios con AFAPRODIS y 
Conciencia TEA 

l alcalde, Luis 
Partida, ha fir-
mado este 20 

de junio, los conve-
nios de colaboración 
con la Asociación de 
Familias y Profesiona-
les por la Integración 
de las Personas con 
Discapacidad Intelec-
tual (AFAPRODIS) y 
Conciencia TEA, re-
presentadas por sus 
respectivos presiden-
tes, Manuel Castrillo e 
Irene Ceza. Ambos 
acuerdos se enmarcan 
en el compromiso mu-
nicipal con el impulso 
de las políticas socia-
les y el apoyo a colec-
tivos en situación de 
vulnerabilidad. 
El convenio suscrito 
con AFAPRODIS tiene 

como finalidad el de-
sarrollo de dos pro-
yectos de ocio 
inclusivo dirigidos a 
personas con discapa-
cidad y diversidad 
funcional. Para su eje-
cución, el Ayunta-
miento destinará una 
subvención de 18.000 
euros. 
Por su parte, el conve-
nio con la asociación 
Conciencia TEA tiene 
como objetivo promo-
ver la visibilidad y 
sensibilización sobre 
el Trastorno del Es-
pectro Autista (TEA) 
para fomentar la in-
clusión social de las 
personas con TEA y 
contribuir a la crea-
ción de una sociedad 
más tolerante, respe-

tuosa e igualitaria. El 
consistorio aportará 
4.000 euros para 
estas acciones. 
“Desde el Ayunta-
miento seguimos tra-
bajando para apoyar a 
quienes más lo nece-
sitan y promover una 
sociedad más inclu-
siva. Sabemos que 
para lograrlo es esen-
cial sumar esfuerzos, 
por eso valoramos 
mucho la colaboración 
con organizaciones 
como AFAPRODIS y 
TEA, a quienes agra-
dezco la labor impres-
cindible que realizan 
cada día al lado de las 
personas que más lo 
necesitan”, destacó el 
alcalde tras la firma 
de los acuerdos.  

E
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VALDEMORILLO
El Pleno del Ayuntamiento acuerda destinar más de 1.200.000 euros a inversio‐
nes y mejoras en servicios e infraestructuras 

os asuntos económi-
cos centraron el conte-
nido del debate 

plenario, celebrado el jueves 
19 de junio, copando buena 
parte de los acuerdos adopta-
dos. Entre ellos, dos modifica-
ciones de crédito planteadas 
como suplemento de crédito a 
financiar con el remanente de 
tesorería, con las que se in-
crementa el presupuesto mu-
nicipal de este 2025 que, 
como ha señalado el alcalde, 
alcanza ampliamente los 20 
millones, “y que se espera 
ejecutar al 100%”. En este 
sentido, y frente al argumento 
“manido” de la oposición ante 
estas modificaciones, San-
tiago Villena ha insistido en la 
saneada situación del Ayunta-

miento, “porque seguimos ge-
nerando remanente líquido de 
tesorería, no tenemos deuda 
financiera, tenemos saldo en 
las cuentas de los bancos y 
generamos superávit”. 

Por importe de 898.144,37 
euros, la primera modificación 
aprobada inicialmente en esta 
sesión, dota de consignación 
presupuestaria para afrontar 
los gastos de las diversas con-
cejalías, como los trabajos de 
emergencia para una impor-
tante actuación contra incen-
dios en una zona de denso 
pinar que entrañaba serios 
riesgos en una las urbaniza-
ciones, el acondicionamiento 
de rotondas, mejoras en las 
obras de adecuación del edi-
ficio destinado a Servicios So-

ciales y las que se ultiman 
para la nueva oficina judicial. 
Además, en esta relación se 
incluyen nuevos arreglos en el 
Colegio Juan Falcó, el pago de 
las actividades para mayores, 
servicios deportivos y even-
tos. Los votos del PP y Vox hi-
cieron prosperar la propuesta, 
ante la que OVAL se abstuvo 
y el resto de los grupos vota-
ron en contra.   

En cuanto a la otra modifi-
cación presupuestaria, cifrada 
en 363.000€, fue aprobada 
únicamente por el ejecutivo, 
absteniéndose PSOE y OVAL y 
sumando el rechazo de VVAL 
y Más Madrid. Con ella se aco-
meterán la mejora de la cale-
facción de la plaza de toros, la 
señalización del callejero y 

también de tráfico y el nuevo 
mobiliario para Servicios So-
ciales, junto con la instalación 
del aire acondicionado en la 
Casa de Juventud, un nuevo 
escenario y mejora de la cli-

matización en las aulas de 
Casa de Cultura, que pasará a 
disponer también de un sis-
tema de inteligencia artificial 
para guiar la visita a estas ins-
talaciones.  

L

VALDEMAQUEDA
Valdemaqueda ejecuta la renovación integral de las calles Chopera y Suelta
a localidad de Valde-
maqueda ejecuta la 
renovación integral de 

las calles Chopera y Suelta. 
Chopera inaugura su renova-
ción este mes de junio y 
Suelta se ejecutará, a conti-
nuación.  

La ejecución del viario de 
la calle Chopera supone un 
importante avance en seguri-
dad, ya que anteriormente no 
estaba asfaltada y presen-
taba baches y desniveles, lo 
que suponía un riesgo para la 
seguridad de conductores, 
peatones y ciclistas. La pavi-

mentación y asfaltado de la 
calle supone una importante 
mejora de la visibilidad y re-
ducirá accidentes. Además, la 
calle Chopera es el acceso 
principal al polideportivo mu-
nicipal y al CRA de Valdema-
queda, donde aparcan 
muchos coches diariamente 
para llevar y recoger a los es-
tudiantes. 

Así, el objetivo principal 
del proyecto ha sido mejorar 
la seguridad, la funcionalidad 
y la estética de la calle 3. Las 
actuaciones han incluido la 
excavación y saneamiento 

del viario, la colocación de 
pavimento de hormigón 
sobre una capa de grava, la 
ejecución de aceras con bor-
dillo, y la instalación de ilumi-
nación y marcas viales. El 
plazo de ejecución de las 
obras ha sido de tres meses. 

El coste de ejecución ha 
sido de 39.993,43 euros, del 
cual parte se abona a cargo 
del presupuesto y otra parte 
es abonada por Cooperación 
Local. La inversión total en la 
renovación de las dos calles 
asciende aproximadamente a 
72.000 euros. 

L
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Trabajos de emergencia contra incendios, acondicionamiento de rotondas, nueva oficina judicial, nuevos arreglos en el Colegio 
Juan Falcó, y el pago de las actividades para mayores, entre las iniciativas que se acometerán

Multitudinaria celebración de la romería de la Virgen de la Esperanza 
nolvidable y espectacu-
lar ha resultado la jor-
nada romera del 

pasado 15 de junio en Valde-
morillo, congregando a cen-
tenares de personas desde 
bien temprano.  Formado el 
cortejo, la imagen marchó 
arropada por el pueblo que 
volvió a volcarse en esta ce-
lebración, completando el re-
corrido de varios kilómetros 
hasta la ermita de Valmayor 
entre el colorido de los trajes 
típicos y la música serrana de 
Los Malangosto. 

“Un tesoro cultural que 

Valdemorillo se enorgullece 
de mantener, porque con 
nuestra romería, haciéndola 
crecer en interés y participa-
ción, mostramos nuestro 
compromiso con la tradición 
y la cultura local”, afirmó el 
alcalde, Santiago Villena. 

Hermandades, peñas y 
vecinos contribuyeron a en-
grandecer la jornada en la 
que no faltó la diversión, con 
actividades para todos, como 
juegos populares, castillos 
hinchables, paseos a caballo, 
rifa solidaria y DJ. Y tampoco 
faltaron los premios a los ve-

hículos mejor engalanados. 
Ya como preámbulo a 

esta jornada romera, resultó 
igualmente vistosa la 
ofrenda floral celebrada en la 
tarde del sábado en la Iglesia 
de nuestra Señora de la 
Asunción. Además, se entre-
garon las medallas a los 26 
nuevos miembros de la Her-
mandad. 

El regidor ha agradecido 
públicamente, la gran labor 
desarrollada, una vez más, 
por la Hermandad de Nues-
tra Señora de la Esperanza 
de Valdemorillo. 

I

l Consejo de Go-
bierno de la Comu-
nidad de Madrid 

aprobó, la última semana 
de mayo, declarar Bien de 
Interés Cultural (BIC), en 
la categoría de Monu-
mento, la iglesia parro-

quial de La Asunción de 
Nuestra Señora, en Valde-
morillo 

El templo, de notable 
interés arquitectónico e 
histórico, constituye una 
construcción de estilo tar-
dogótico castellano, rela-

cionada con los talleres 
abulenses, con fachada de 
estilo herreriano fechada 
entre los siglos XV y XVI. 
Emplea piedra de granito, 
sobria pero monumental, 
claramente influenciada 
por el gótico abulense. 

E

La Comunidad de Madrid declara BIC la iglesia de 
La Asunción de Nuestra Señora en Valdemorillo 
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VILLANUEVA DEL PARDILLO
Villanueva del Pardillo marca un hito con la primera edición de los Premios Espiga 
del Deporte
a primera edición de 
los Premios Espiga del 
Deporte de Villanueva 

del Pardillo ha supuesto un 
antes y un después en la his-
toria del municipio. El acto, 
celebrado el jueves 19 de 
junio en el Auditorio Munici-
pal Sebastián Cestero, contó 
con la presencia de autorida-
des, asociaciones, peñas, en-
tidades, clubes y empresas 
del municipio, así como per-
sonalidades del deporte, en 
una velada cargada de emo-
ción y reconocimiento. Presi-
dida por el acalde, Eduardo 
Fernández, junto a su Equipo 
de Gobierno, la ceremonia 
sirvió también para anunciar 
importantes proyectos que 
transformarán el municipio 
en los próximos años. 

El Ayuntamiento de Villa-
nueva del Pardillo ha fundado 
los Premios Espiga del De-
porte como reconocimiento  
al mérito deportivo. Estos ga-
lardones buscan distinguir a 
deportistas, instituciones, pe-
riodistas y empresarios que 
hayan destacado, a nivel na-
cional e internacional, por su 
aportación al mundo del de-
porte. 

Premiados con la Espiga 
del Deporte 
• Fran Garrigós, Mejor Depor-
tista Masculino, por su bri-
llante trayectoria, destacando 
sus títulos mundiales y euro-
peos de judo.  
• Rodrigo Almazán, Mejor De-
portista Local, reconocido 
como karateca número uno 
del ranking nacional juvenil. 
• Club Flyback, referente na-
cional e internacional en Fit-
Kid, reconocido como Mejor 
Club Deportivo Local, fue re-
presentado por su presidenta, 
Cristina Cano. 
• Sara Andrés, Mejor Depor-
tista Femenina, recibió el galar-
dón como símbolo de inclusión 
y superación.  
• Roberto Gómez, premiado 
por Comunicación Deportiva, 
recogió el galardón tras más de 
40 años de trayectoria en me-
dios deportivos.  
• La Vuelta Ciclista a España, 
galardonada como Mejor 
Evento Deportivo en su 90.º 
aniversario, fue representada 
por su director general, Javier 
Guillén, quien expresó: “Ya que 
Villanueva del Pardillo ha en-
trado en mi corazón vamos a 
trabajar para que Villanueva 

del Pardillo entre en La Vuelta”. 
• Cayetano Martínez de Irujo, 
premiado en la categoría Con-
tribución al Deporte, destacó 
su labor como impulsor del de-
porte ecuestre desde la inicia-
tiva privada.  
• Vicente del Bosque, distin-
guido por su Trayectoria De-
portiva, recogió el premio 
como reconocimiento a su le-
gado al frente de la selección 
española.  
Anuncio de cinco proyec-
tos emblemáticos para el 
municipio 

Durante la gala, el regidor 
anunció cinco proyectos em-
blemáticos que marcarán “un 
antes y un después” en el mu-
nicipio: la construcción de una 
rotonda de acceso al polígono 
industrial, tras 25 años de es-
pera; nuevas instalaciones 
para la Policía Local y la Guar-
dia Civil; nuevo espacio multi-
funcional con capacidad para 
más de 5.000 personas; nuevo 
polideportivo de más de 4.000 
metros cuadrados; y desarrollo 
de un Gran Espacio dotacional 
de más de 265.000 metros 

cuadrados destinado al de-
porte, la educación, el ocio y el 
comercio. 

Eduardo Fernández destacó 
que estos proyectos “ya están 
aprobados” con su correspon-
diente consignación econó-
mica. “Gracias a nuestra salud 
económica trabajada año tras 
año, estas obras son un sím-
bolo de la transformación y el 
esfuerzo colectivo que harán 
de Villanueva del Pardillo el 
mejor municipio de la Comuni-
dad de Madrid y de España”, 
concluyó Fernández.  

L
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Zarzalejo celebra sus Fiestas Patronales en honor a San 
Pedro los días 28 y 29 de junio

a localidad de Zarzalejo celebra 
sus Fiestas Patronales en honor 
a San Pedro Apóstol, los días 28 

y 29 de junio, con diversas actividades 
organizadas por el Ayuntamiento.  

El sábado 28 las familias podrán 
disfrutar de Juegos familiares tradicio-
nales en la Plaza, de 11.00 a 15.00 
horas. Para los jóvenes se han progra-
mado cuatro sesiones Astur video 
games en las mañanas y las tardes del 
sábado y el domingo.  

Además, el mismo sábado, habrá 
un Escape room “Invasión alienígena” 
a las 18.00h.; disco móvil Efecto, a las 
22.30h.; y a las 01.00h., tradicional 
puesta del árbol.  

El domingo 29, con motivo de la 
festividad del patrón, la entrada a la 
piscina municipal será gratuita durante 
todo el día.  

La jornada festiva comenzará a las 
11.00h. con Pasacalles, y a las 12.00h. 
se celebrará la Misa y procesión en 

honor a San Pedro Apóstol, presidida 
por el vicario general de Madrid, José 
Antonio Álvarez. A continuación, habrá 
un aperitivo popular, amenizado por la 
Agrupación Musical J. Brillantes, con la 
participación de la Asociación de Gi-
gantes y Cabezudos de El Escorial. 

Por la tarde, a partir de las 17.00h., 
habrá hinchables, trenecito y fiesta de 
la espuma. Y por la noche, a las 
22.30h., la Orquesta Fashion pondrá 
fin a los festejos.  

L

ZARZALEJO

Ya es una realidad la renovación del acceso entre Villanueva del Pardillo y Las Cuestas
espués de más de 
tres décadas de es-
pera, el pasado 6 

de junio se daba por fina-
lizada la renovación de un 
tramo de casi dos kilóme-
tros del Cordel Segoviano, 
la vía pecuaria que co-
necta los municipios de Vi-
llanueva del Pardillo y 
Galapagar, con la presen-
cia del viceconsejero de 
Presidencia y Administra-
ción Local, José Antonio 
Sánchez; el alcalde de Vi-
llanueva del Pardillo, 
Eduardo Fernández; la al-
caldesa de Galapagar, 
Carla Greciano; y el conse-
jero delegado de Planifica 
Madrid, Pedro Corbalán; 
entre otras autoridades. 

La actuación, financiada 
con cargo al Programa de 
Inversión Regional (PIR) de 
la Comunidad de Madrid, 
ha supuesto una inversión 
de 1,3 millones de euros 
para acondicionar un tramo 
muy transitado que, con el 
paso de los años, necesi-
taba una renovación inte-
gral. Además, el nuevo 
acceso cuenta ahora con 
un camino peatonal acon-
dicionado, mejorando la se-
guridad de los vecinos que 
transitan por esta vía. 

Según explicó el alcalde, 
Eduardo Fernández: “Esta 
actuación es el resultado 
del trabajo constante e im-
pulso que hemos ejercido 
desde el Ayuntamiento de 

Villanueva del Pardillo, la 
EUCC Las Cuestas y junto 
con las partes implicadas, 
para que, tras más de tres 
décadas de olvido, esta vía 
fuese por fin atendida. 
Hemos defendido este pro-
yecto desde el primer día y 
hoy celebramos el fruto de 
ese esfuerzo. Agradecemos 
la colaboración de la Comu-
nidad de Madrid, que final-
mente ha atendido esta 
demanda histórica, y reco-
nocemos especialmente la 
labor de los trabajadores 
del área de Medio Am-
biente e Infraestructuras 
del Ayuntamiento, cuyo 
compromiso y dedicación 
han sido clave para sacar 
adelante este proyecto.” 

D
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VILLAVICIOSA DE ODÓN
Pasión Vega clausurará el XVIII Festival Asisa de Música de Villaviciosa de Odón 
que se celebrará del 4 al 12 de julio

l ‘Festival Asisa de Música de 
Villaviciosa de Odón’, cita mu-
sical ineludible en las noches 

de verano de la Comunidad de Ma-
drid, ha presentado su decimoctava 
edición, que tendrá lugar del 4 al 12 
de julio con 8 conciertos gratuitos de 
prestigiosos músicos nacionales e in-
ternacionales en espacios de gran 
atractivo patrimonial.  

Pasión Vega, una de las voces más 
reconocidas de nuestro país, será la 
gran protagonista en un ecléctico cartel 
que combinará música clásica, del siglo 
XX, improvisación, jazz o flamenco con 
la ORCAM, Helix Trío, Federico Lechner, 
Ana María Valderrama, Ivan ‘Melon’ 
Lewis con Ariel Brínguez o Joni Jimé-

nez. Toda una proeza cultural que de-
sarrolla cada año este municipio madri-
leño de 29.000 habitantes.  

La presentación tuvo lugar este 
martes 10 de junio en el Coliseo de la 
Cultura de Villaviciosa de Odón con la 
presencia de Juan Pedro Izquierdo, al-
calde del Ayuntamiento de Villaviciosa 
de Odón; Enrique de Porres, consejero 
delegado de ASISA; Federico Crespo, 
concejal de Cultura del Ayuntamiento 
de Villaviciosa de Odón; y Mario Prisue-
los, director del festival. Los reconoci-
dos guitarristas Joni Jiménez, que 
tocará el día 11 de junio, y Miguel Trá-
paga, que estará junto a Ana Valde-
rama el día 8, ofrecieron breves 
actuaciones al término del acto. 

E

En marcha la Operación Asfalto 2025 que 
beneficiará a 25 calles de la localidad

l pasado miércoles 18 de junio, 
daba comienzo la Operación 
Asfalto 2025 promovida por el 

Ayuntamiento, a través de la conceja-
lía de Obras Públicas. Se trata de un 
plan que contempla 25 calles de todo 
el municipio afectando a una superfi-
cie aproximada de 90.000 metros 
cuadrados y que se ha iniciado en la 
urbanización El Bosque. 

Una de las actuaciones más impor-
tantes será la eliminación de la zona 
adoquinada para sustituirla por as-

falto en la Avenida Príncipe de Astu-
rias. En concreto en el tramo situado 
entre la glorieta de la Hermandad de 
San Sebastián y la glorieta de la Ave-
nida de Odón, frente al Coliseo de la 
Cultura. 

Está previsto que los trabajos se re-
alicen durante la temporada estival. 
Desde el Ayuntamiento, a través de los 
medios institucionales, se informará de 
forma semanal de las calles y zonas 
donde se irá actuando, así como de los 
posibles desvíos de tráfico. 

E

VILLAMANTILLA
Visita del director general de Atención 
al Mayor a la parcela que el Ayunta‐
miento ha ofrecido para la construcción 
de una residencia de Mayores 
l director general de Atención al 
Mayor y a la Dependencia, Óscar 
Álvarez López y el subdirector ge-

neral de Centros y Gestión de Plazas, Isi-
dro Donoso, visitaron Villamantilla el 
pasado sábado 21 de junio, y recorrie-
ron, junto al alcalde del municipio, Juan 
Antonio de la Morena, la parcela que el 
Ayuntamiento ha ofrecido para el pro-
yecto 40/40 de residencias de la Comu-
nidad de Madrid. 

El Ayuntamiento de Villamantilla ha 
ofrecido esta parcela a la Comunidad 

de Madrid para que se valore si se 
cumplen las condiciones técnicas nece-
sarias. Ya que las condiciones de ubi-
cación y entorno son inigualables, para 
que se pueda construir una futura resi-
dencia de mayores o Centro de Día en 
la localidad. 

“Este proyecto es un paso clave para 
mejorar la calidad de vida de nuestros 
mayores y ofrecerles un entorno digno, 
seguro y cercano. Seguimos trabajando 
por el bienestar de todos nuestros veci-
nos” señalan desde el Consistorio. 

E

El villaodonense y artista de circo, Luis 
González, será el pregonero de las Fiestas 
2025 de Villaviciosa de Odón

l vecino de Villaviciosa de 
Odón y artista de circo, Luis 
González, conocido profesio-

nalmente como Luigi Belui, será el 
pregonero el 20 de septiembre de las 
fiestas de Villaviciosa de Odón. Así se 
lo han comunicado personalmente el 
alcalde, Juan Pedro Izquierdo, y la 
concejal de Fiestas y Participación 
Ciudadana, Isabel Donate. 

“Estamos encantados de que Luis 
sea nuestro pregonero puesto que es 
todo un ejemplo de superación, tra-
bajo y constancia ya que comenzó su 
formación en las artes circenses de 
forma autodidacta para, con el paso 
de los años, llegar a convertirse en 

todo un referente del circo contempo-
ráneo en nuestro país. Luis- sigue di-
ciendo el alcalde- ha llevado su arte y 
creatividad por los escenarios de todo 
el Mundo con las mejores produccio-
nes, lo que hace de él uno de los me-
jores embajadores de Villaviciosa de 
Odón, de su querido municipio, del 
que dice llevar siempre en el corazón”. 

Por su parte, Luis González ha 
afirmado sentir “una emoción y un 
orgullo máximo, además de un honor 
y una gran ilusión por formar parte 
de un evento muy especial en el pue-
blo que ha sido mi casa y donde he 
crecido y vivido prácticamente toda 
mi vida”. 

E
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Victoria Barderas: “en dos años hemos conseguido no solo sanear 
las cuentas, sino tener una estabilidad presupuestaria muy grande y 
un músculo potente para poder hacer frente a nuevas inversiones”

ste mes de junio, recién cum-
plida la mitad de la legislatura, 
tenemos la oportunidad de 

conversar con Victoria Barderas, alcal-
desa de Hoyo de Manzares (PP), quien 
ganó las elecciones quedándose a un 
concejal de la mayoría e incrementando 
en dos concejales los de su formación, 
el Partido Popular. Desde que accedió al 
cargo de alcaldesa de su pueblo -del 
que habla con verdadera devoción-, no 
ha hecho otra cosa que trabajar por sus 
vecinos, a pesar del bloqueo político 
que está padeciendo, lo cual no le está 
permitiendo sacar adelante algunos 
grandes proyectos que están siendo 
bloqueados cuando deben ser aproba-
dos en Pleno. Para compensarlo, ella y 
su equipo de Gobierno están traba-
jando arduamente con el apoyo de la 
Comunidad de Madrid, para poder 
afrontar importantes proyectos necesa-
rios para todos los vecinos. Pero Victo-
ria Barderas no es de las que se quejan, 
es de las que actúan, y como ella 
misma dice “Lo que tengo claro es que 
este equipo no se va a parar, hemos ve-
nido a trabajar, no a quedarnos cruza-
dos de brazos y a quejarnos de lo que 
no nos dejan hacer.” 
 
Alcaldesa, a modo de titular muy 
breve, para entrar en materia 
¿Cómo ha vivido esta primera 
mitad de legislatura? 

Nuestro compromiso con el proyecto 
que presentamos a los ciudadanos se 
basaba en completar el ciclo de vida de 
los ciudadanos en Hoyo de Manzana-
res, dotándoles de mejores servicios e 
infraestructuras. Es decir, nos gustaría 
que los ciudadanos que nazcan en 
Hoyo, puedan crecer, desarrollar su vida 
en Hoyo y puedan finalizar sus días en 
Hoyo, lo cual conlleva una serie de ser-
vicios y, por tanto, nuestro objetivo es 
completar estos servicios. Y en ello 
hemos trabajando estos dos años y se-
guimos trabajando con la mayor ilusión.  
¿Cuáles son los principales ejes de 
gestión de su Gobierno? 

En base a ese objetivo de dotar de 
los mejores y más completos servicios 
a nuestros vecinos para que completen 
en Hoyo su ciclo de vida, lo primero que 
vimos que teníamos que hacer era 
dotar de las infraestructuras necesarias 
al Ayuntamiento ya que faltaba perso-
nal cualificado técnico que es el motor 
que mueve el Ayuntamiento. No solo el 
tema de habilitados nacionales, que se-
guimos sufriendo, porque no depende 
de nosotros, sino que a nivel estatal se 
convoquen más plazas y se dote a los 
ayuntamientos de los municipios. Una 
vez que vamos teniendo ese motor que 
durante estos dos años hemos estado 
construyendo, por ejemplo, ya tenemos 
técnicos de Intervención, técnicos de 
Administración General, tenemos un ar-
quitecto, ahora entra un Letrado, es 
decir, todo lo que es el motor que te 
hace mover un Ayuntamiento, ya se 
pueden poner cosas en marcha. 
¿Cómo se encuentra la salud eco-
nómica del Ayuntamiento? 

Estos dos años hemos ido traba-
jando en mejorar el presupuesto, ya 
que nos encontramos un presupuesto 
complicado, porque aunque había 
500.000 euros de remanente de teso-
rería -que es ahorro de los hoyenses-, 
había comprometidos gastos más allá 
de esos 500.000 euros, luego tuvimos 
que sacar de la cuenta de ahorros para 
hacer frente a pagos que no se habían 
hecho… nos encontramos un montón 
de facturas sin pagar. 

En este segundo año de legislatura, 
el balance que terminamos haciendo es 
de 1.590.000 euros de superávit, y 
2.600.000 euros en caja.  

Actualmente existe un crédito que se 
solicitó en su día para la obra del Poli-
deportivo, del cual quedan algo más de 
600.000 euros, y nuestro objetivo es li-

quidar esa deuda. Queremos dejar el 
Ayuntamiento con deuda cero lo que va 
a favorecer la estabilidad presupuesta-
ria y nos va a dar mucho más músculo 
en los siguientes presupuestos, porque 
en un presupuesto como el que tiene 
Hoyo de 10 millones, recuperar casi 
300.000 euros anuales de un crédito es 
similar a lo que tenemos en inversiones 
en un año a nivel municipal. 

Por tanto, en dos años hemos con-
seguido no solo sanear las cuentas, 
sino tener una estabilidad presupuesta-
ria muy grande y un músculo potente 
para poder hacer frente a nuevas inver-
siones. 

Por otro lado, tenemos que estar 
agradecidos a la Comunidad de Madrid, 
porque en Hoyo de Manzanares hemos 
recibido en subvenciones directas im-

portantes nada menos que más de 3,5 
millones de euros, (esto es algo que 
hemos trabajado mucho todo el equipo 
desde las distintas áreas).  De ellos, 
2.685.000 euros del Plan de Inversión 
Regional PIR pero, a la vez, hemos con-
seguido una subvención para embelle-
cimiento y movilidad con la mejora de 
todo lo que es el caso y el núcleo ur-
bano, de 900.000 euros; un plan de 
cooperación territorial para infraestruc-
turas mediante el cual estamos dotando 
de accesibilidad del Ayuntamiento -con 
un ascensor y baños para personas con 
discapacidad-, porque todo estaba muy 
en precario, y otro plan de cooperación 
al desarrollo de 150.000 euros, con el 
que vamos a hacer el nuevo parking de 
unas 28 plazas en el Polideportivo y una 
pista más de pádel. 

Además, recientemente nos han co-
municado que vamos a recibir la sub-
vención de más de 200.000 euros por 
los daños ocasionados por la DANA, 
con la que vamos a arreglar el puente 
de La Berzosa, y un camino importante. 

Ahora estamos trabajando con la Co-
munidad de Madrid para que sean ellos 
los que inviertan en la ampliación del 
centro de salud, que tenemos el com-
promiso que se hará en esta legislatura, 
incluyéndose en los presupuestos de 
2026. Vamos a ganarle unos 200 me-
tros cuadrados con otras cinco salas 
más, y toda la reforma de las instala-
ciones actuales. Y eso lo va a costear 
directamente la Consejería de Sanidad.  

Por otro lado, estamos trabajando 
con Carreteras, en hacer en la carretera 
M-618 un proyecto de gran relevancia. 
Y es que esta carretera, a su paso por 
El Berzalejo, tiene una peligrosidad im-
portante, además ni los autobuses es-
colares ni los de las líneas regulares 
pueden hacer parada en la urbaniza-
ción de El Berzalejo, en la que ya viven 
80 familias, esto conlleva que nuestros 
jóvenes tengan que estar andando un 
kilómetro y medio a través del campo 
para llegar a Las Colinas y coger un au-
tobús, o que los padres no puedan 
tener servicio de transporte escolar, te-
niendo que llevar a sus niños y, por 
tanto, no pudiendo conciliar. 

Esa inversión será de varios millones 
de euros porque hay que hacer un 
“lazo”, ya está muy avanzada, estamos 
con el permiso de Vías Pecuarias por-
que atraviesa una zona de vías pecua-
rias, pero nos han dado la conformidad 
de que haciéndolo con los materiales 
adecuados se va poder hacer ese lazo 
rotonda. Además, esta infraestructura 
obligará a aminorar la velocidad y, por 
tanto, dará mayor seguridad a una vía 
en la que los vehículos alcanzan una ve-
locidad importante, y ya ha habido va-
rios accidentes mortales. 
¿Se va a iniciar en esta legisla-
tura? 

Sí, de hecho, ya tengo un antepro-
yecto de la obra que nos ha presentado 
Carreteras, está también trabajándose 
para que el coste se incluya en los Pre-
supuestos de 2026 y se pueda ejecutar 
y licitar a mediados de 2026. 

E

Entrevista a Victoria Barderas, alcaldesa de Hoyo de Manzanares

Queremos dejar el Ayuntamiento con 
deuda cero lo que va a favorecer la es-
tabilidad presupuestaria y nos va a dar 
mucho más músculo en los siguientes 
presupuestos. 

“ “

Por Raquel Cubero Calero
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¿Tienen prevista alguna mejora en 
transporte por bus? 

Una de las cosas por las que hemos 
trabajado y creemos que tiene bastan-
tes posibilidades de salir adelante es el 
establecimiento de una línea que enlace 
con Renfe y otra línea que vaya a un 
hospital. Nuestras alegaciones están in-
cluidas en el plan de la Comunidad de 
Madrid, y estamos en permanente con-
tacto con la Consejería.  
Creo que también están traba-
jando para mejorar la conectivi-
dad en el municipio. ¿Alguna 
iniciativa en concreto? 

Sí, de hecho, es una de las líneas 
principales de nuestro proyecto de ges-
tión, para dar cumplimento a una rei-
vindicación masiva de los vecinos.  
Estamos trabajando junto con la Con-
sejería de Digitalización -para que no 
cueste dinero a los vecinos-, en la ins-
talación una antena de conectividad en 
esa carretera M-618, en la parcela que 
se llama El Ripio. 
Alcaldesa, hablaba de una cuantía 
de 2.286.000 euros para inversio-
nes a cargo del PIR. ¿A qué los van 
a destinar? 

Con ese PIR 2.286.000 quisimos 
hacer por 2.400.000 ese Centro de Ma-
yores y Servicios Sociales que nos ne-
garon por dos veces en Pleno, por ello, 
lo que hemos hecho ha sido aplicarlo a 
otras necesidades como un plan de as-
faltado -que no se hacía desde hace 
muchísimos años-, un plan de acerado, 
y pequeñas cosas como la reforma de 
la Casa de Policía a la que vamos va a 
hacer una ampliación y una obra, por 
valor de casi 400.000 euros, vamos a 
hacer otra ampliación del cementerio, 
la demolición de El Salmantino que 
tiene peligrosidad de derrumbe, y pe-
queñas compras como una retroexca-
vadora, cámaras de vigilancia, todo 
suma para cumplir con esas necesida-
des de los vecinos. 
¿La oposición le ha echado para 
atrás dos veces en Pleno la cons-
trucción de un Centro de Mayores? 

Es una lástima porque era una opor-
tunidad importante para nuestros ma-
yores. Todos los partidos políticos en 
Hoyo llevábamos en nuestros progra-
mas el proyecto de un Centro de Mayo-
res, entonces nos chocó mucho que se 
echara para atrás dos veces en el pleno, 
por tanto, solo responde a un bloqueo 
político, nada más.  

Nosotros hicimos un estudio que 
ellos no habían hecho, sobre la edad de 
la población en Hoyo, y ahora mismo, 
de los 9.500 vecinos que somos, casi 
2.500 tienen más de 60 años; tenemos 
que ser conscientes de que la mitad de 
la población en Hoyo se encuentra en 
50 para arriba. Los propios técnicos nos 
aconsejaron construir un centro lo más 
amplio posible, pensando en el futuro. 
Por tanto, no es creíble que te echen 
para atrás un Centro de Mayores por-
que se plantee con 300 metros más 
que el planteado por otro grupo polí-
tico. Lo que se está haciendo es blo-
queando la acción del Gobierno porque 
supondría un hito importante al finalizar 
la legislatura. Mientras, los perjudicados 
son los mayores que se vuelven a que-
dar sin un centro, de nuevo. 

No obstante, como nosotros lo llevá-
bamos en nuestro programa electoral, 
actualmente estamos trabajando en 
dos líneas: hemos puesto a disposición 
de la Comunidad de Madrid esa parcela 

para ver si somos de los afortunados 
que acogerán una de esas 40 residen-
cias de ancianos y centros de día que 
ha anunciado el Gobierno regional, y, 
por otro lado, la vía privada. 
¿Este bloqueo le resulta frus-
trante?  

Bueno, lo que estoy es intentando 
gobernar de otra manera. Es verdad 
que yo no puedo hacer inversiones que 
sean superiores a un 10% de mi presu-
puesto municipal porque todo lo que 
supere 1 millón de euros debo some-
terlo al Pleno, y cada vez que ocurre 
eso lo bloquean, pero como hay tantas 
cosas por hacer, pues buscamos otros 
proyectos.  Lo que tengo claro es que 
este equipo no se va a parar, hemos ve-
nido a trabajar, no a quedarnos cruza-
dos de brazos y a quejarnos de lo que 
no nos dejan hacer. Yo no soy de las 
que se quejan, yo soy de las que actúan 
y si no puedo acometer proyectos de 
dos millones, haré cosas menores. 

Yo he decido hacer un trabajo en po-
sitivo y hacer lo que me dejen hacer, 
pero no voy a parar de hacer y luego 
rendiré cuentas a mis vecinos. 
Respecto al desarrollo urbanístico 
de Hoyo, ¿cómo está la situación? 

Pues, precisamente, otro compro-
miso histórico en Hoyo que hemos co-
menzado es el Plan Estratégico 
Municipal, un avance de lo que es un 
Plan General, para construir ese Hoyo 
del futuro. Un Hoyo del futuro que va a 
ser muy participativo, es un proyecto 
que quiero que se haga entre todos los 
vecinos y asociaciones. Lo hemos de-
nominado “Hoyo un pueblo con en-
canto del futuro”. A finales de 
septiembre se hará esa primera reunión 
vecinal, y se creará la página web y los 
correos electrónicos para que todos los 
vecinos puedan participar y proponer 
esas ideas que tienen para el futuro en 
Hoyo, que es lo que queremos. 

Yo creo que hay que construir lo 
justo para que Hoyo no se quede atrás 
y que nuestros jóvenes puedan seguir 
viviendo en él. Pero queremos un pue-
blo como el que tenemos, exactamente 
con el mismo modelo: que haya urba-
nizaciones con algún piso de vivienda 
pública para nuestros jóvenes, que siga 
habiendo chalés y adosados. Ese mo-
delo que se construyó en los años se-
tenta, trasladarlo a los sectores que nos 
quedan en construcción.  
En materia de seguridad ¿cuáles 
son las principales líneas de ac-
ción? 

Hoyo es un pueblo muy seguro, po-
demos presumir de eso. Tenemos un 
cuartel de la Guardia Civil para pocos 
vecinos, lo cual es un privilegio y nos 
sentimos muy cuidados, y nuestra Poli-
cía hace una labor muy esencial.  

Lo que sí estamos haciendo, para 
cumplir nuestro compromiso de refor-
zar la seguridad es incrementar el nú-
mero de agentes, ahora se incorporan 
4 de la academia, y acabo de aprobar 
dos plazas para entrar el año que viene 
en la academia. Nos gustaría terminar 
la legislatura con 15 policías.  Vamos a 
adquirir un nuevo dron con la última 
tecnología, tenemos dos perros, hemos 
adquirido dos pistolas Taser, queremos 
comprar un nuevo coche de policía, y 
Protección Civil sigue creciendo, pa-
sando de 4 a 10 voluntarios y eso nos 
llena de orgullo. 

Mi ilusión sería tener una ambulan-
cia, no la tenemos por una económica 
sino porque se necesitan al menos dos 
conductores. Cuando tengamos dos 
conductores y un médico fijo en Protec-
ción Civil será el momento de invertir 
en una ambulancia. 
Finalmente, alcaldesa, ¿cuáles 
son los ejes sobre los que se 
apoya el impulso que están 
dando a la Cultura? 

Somos un pueblo culturalmente con 
muchas inquietudes y, además hemos 
sabido aprovechar las cuestiones que 
son de identidad propia, por ejemplo, 
el cine, que estaba abandonado; pues 
ahí tenemos una joya porque el hecho 
de que se hayan rodado cien películas 
en Hoyo de Manzanares, que coinci-
dieran Clint Eastwood, Ennio Morri-
cone, y Sergio Leone, o que el 
“Spaghetti Western” naciera en Hoyo 
de Manzanares, estaba ahí y nadie lo 
había puesto en valor. 

También es importantísimo el Yaci-
miento arqueológico de La Cabilda con 
una implicación cada vez mayor de la 
Comunidad de Madrid, que ahora van 
a hacer una inversión de casi 400.000 
euros para ponerlo en valor con un 
centro de interpretación. Y en relación 
a la Comunidad de Madrid también re-
sulta de gran interés la adhesión a la 
Red de Teatros para traer obras de ca-
lidad a Hoyo. 

Hay que agradecer, también, el tra-
bajo de los técnicos que han pasado 
por Cultura, estaré eternamente agra-
decida a Juan de Orduña, que para mí 
es el padre de la Cultura en este muni-
cipio, siendo el director del Centro de 
Cultura durante varias décadas. 

Finalmente, me gustaría subrayar 
que apostar por la cultura es también 
apostar por el turismo, que es una 
parte de nuestra estrategia. Creo que 
nos vamos consolidando como un re-
ferente en la zona a pesar de ser un 
pueblo pequeño. 
Alcaldesa, una conclusión… 

Creo que en esta primera mitad de 
legislatura podemos decir a los vecinos 
que lo que no se ha cumplido ya está 
en marcha, que esperamos cumplir con 
todos nuestros compromisos al cierre 
de la legislatura, no solo con los que 
nos comprometimos, yo creo que con 
muchos más. 

Este equipo no se va a parar, hemos venido a trabajar, no  
a quedarnos cruzados de brazos y a quejarnos de lo que no 
nos dejan hacer. “ “
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lega septiembre y, con 
él, la temida “cuesta” 
que tantos padres co-

nocen bien. Tras un verano 
de disfrute y desconexión, 
llega el momento de afrontar 
el regreso al colegio de los 
niños: uniformes, libros, ma-
terial escolar, actividades ex-
traescolares, comedor… Un 
gasto que muchas veces pilla 
a las familias desprevenidas. 
En el Periódico Sierra Madrid, 
conversamos con Javier 
Rumbo Lorenzo y Pedro 
Muñoz Vargas, CEOs de JP 
Financial 2024, que nos ofre-
cen una guía práctica para 
planificar y superar con éxito 
este momento clave del año. 
 
Pregunta: Javier, Pedro, 
¿cómo afecta el regreso de 
los niños al colegio a la 
economía de las familias? 
Javier Rumbo Lorenzo: El im-
pacto es muy significativo. El 
gasto medio por hijo en la 
vuelta al cole puede situarse 
entre 400 y 900 euros, de-
pendiendo del tipo de centro 
y de las actividades que reali-
cen. Y esto solo para el inicio 
de curso. A menudo olvida-
mos que septiembre es uno 
de los meses de mayor gasto 
familiar del año. Las familias 
se centran en planificar las 
vacaciones, pero no en el re-
greso, lo que hace que este 
momento sea especialmente 
duro para muchas economías 
domésticas. 
Pedro Muñoz Vargas: Exacto. 
Como decía Benjamin Frank-
lin, “un céntimo ahorrado es 
un céntimo ganado”. Disfrutar 
de las vacaciones es fantás-
tico y necesario, pero hay que 
hacerlo siempre con una vi-
sión global. No podemos olvi-
dar que, tras el verano, la vida 
sigue y con ella, los compro-
misos económicos. 
 
Pregunta: ¿Qué es lo que 
más suelen pasar por alto 
los padres al planificar el 
regreso? 
Pedro Muñoz Vargas: Se su-

bestima el coste real de la 
vuelta al cole. Nos centramos 
solo en libros o uniformes, 
pero hay muchos más gastos: 
matrículas, cuotas de asocia-
ciones de padres, comedor, 
transporte escolar, material 
extra, actividades deportivas 
o culturales. Todo suma. Ade-
más, septiembre llega justo 
tras un periodo de gran con-
sumo, lo que deja a muchas 
familias sin margen de ma-
niobra. 
Javier Rumbo Lorenzo: Y no 
solo es el gasto en sí, sino la 
falta de planificación previa. 
Como apuntaba Stephen 
Covey, “las cosas que más im-
portan no deben estar a mer-
ced de las que importan 
menos”. La educación de nues-
tros hijos es una prioridad y, 
como tal, merece que nos an-
ticipemos financieramente. 
 
Pregunta: Javier, Pedro, 
¿cómo afecta el regreso de 
los niños al colegio a la 
economía de las familias? 
Pedro Muñoz Vargas: Pri-
mero, anticiparse y presu-
puestar. Hacer un cálculo 
realista del gasto que supon-
drá la vuelta al cole y divi-
dirlo a lo largo del año. En JP 
Financial 2024 recomenda-
mos crear un “fondo de 
vuelta al cole”, una pequeña 
hucha familiar donde se de-
posite una cantidad fija men-
sual. Esto permite afrontar 
septiembre sin sobresaltos. 
Javier Rumbo Lorenzo: Se-
gundo, comparar precios y 
buscar oportunidades. Hoy en 
día es más fácil que nunca en-
contrar descuentos online, 
aprovechar rebajas o comprar 
material de segunda mano en 
buen estado. El ahorro inteli-
gente es clave. Como decía 
Henry Ford, “el fracaso es la 
oportunidad de empezar de 
nuevo con más inteligencia”. 
Cada curso es una oportuni-
dad para mejorar nuestra 
gestión económica. 
Pedro Muñoz Vargas: Y aña-
diría: implicar a los niños en 

el proceso. Que aprendan el 
valor del dinero, de cuidar el 
material y de priorizar nece-
sidades frente a deseos. Es 
una excelente lección de 
educación financiera. 
 
Pregunta: ¿Es septiembre 
un buen mes para mar-
carse propósitos financie-
ros, igual que en enero? 
Javier Rumbo Lorenzo: Abso-
lutamente. El inicio de curso 
escolar es como el inicio de 
un nuevo año: un momento 
perfecto para reflexionar, 
plantearse nuevos retos y 
reorganizar las finanzas fami-
liares. Es un buen momento 
para revisar los gastos, los se-
guros, los planes de ahorro y 
empezar pequeños cambios 
que a lo largo del año pueden 
tener un gran impacto. 
Pedro Muñoz Vargas: En JP 
Financial 2024 siempre deci-
mos que el ahorro no es un 
sacrificio, es una forma de 
ganar tranquilidad. Como 
apuntaba Warren Buffett, “no 
ahorres lo que te queda des-

pués de gastar; gasta lo que 
te queda después de ahorrar”. 
Este debería ser el lema de 
cualquier familia al arrancar el 
curso. 
 
Pregunta: ¿Cómo pueden 
ayudar las nuevas tecnolo-
gías y los recursos online 
en esta tarea? 
Pedro Muñoz Vargas: Hoy 
contamos con herramientas 
fantásticas: desde apps que 
ayudan a controlar los gas-
tos, hasta webs y redes 
donde compartir consejos o 
encontrar descuentos. En 
nuestras plataformas, tanto 
en Instagram y TikTok: 
@jpfinancial2024 como en 
www.jpfinancial.es, ofrece-
mos contenido que ayuda a 
las familias a gestionar mejor 
sus finanzas, con ideas prác-
ticas y sencillas. 
Javier Rumbo Lorenzo: La 
clave está en estar informa-
dos y ser proactivos. Vivimos 
en un mundo donde tene-
mos acceso a todo tipo de 
recursos: lo que falta a veces 

es la voluntad de utilizarlos y 
convertir la información en 
acción. 
 
Pregunta: ¿Qué mensaje 
final mandaríais a las fami-
lias que ahora miran con 
cierto temor el inicio de 
curso? 
Javier Rumbo Lorenzo: Que 
no lo vean como un pro-
blema, sino como una opor-
tunidad para mejorar sus 
finanzas. Sentarse, planificar, 
marcar objetivos y, si hace 
falta, dejarse asesorar. Lo 
importante es no esperar a 
que llegue septiembre para 
darse cuenta de los gastos: 
la prevención es la mejor he-
rramienta. 
Pedro Muñoz Vargas: Y sobre 
todo, que recuerden que el 
ahorro no solo sirve para su-
perar septiembre, sino para 
construir un futuro mejor. 
Como decía Theodore Roo-
sevelt, “haz lo que puedas, 
con lo que tengas, donde 
estés”. La clave está en empe-
zar, aunque sea con poco.

La vuelta al cole: cómo preparar el bolsillo familiar tras las vacaciones

L

Lo importante es no esperar a que llegue sep-
tiembre para darse cuenta de los gastos: la pre-
vención es la mejor herramienta. “ “
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ace tiempo que llevo 
pensando en escribir 
un artículo sobre las 

sorpresas que te puedes lle-
var cuando corres por la 
montaña, haces senderismo 
o te gusta acampar en zonas 
campestres. Y como la Sie-
rra de Gredos es lo que co-
nozco desde que nací, he 
decidido hablar sobre los 
peligros prevenibles que es-
conde este paraíso. 

Por supuesto, es impor-
tante indicar que, antes de 
salir, cargues el móvil, lleves 
agua y revises el pronóstico 
del tiempo. Cuando ya estés 
en ruta, o entrenando para 
algún trail running vera-
niego, debes evitar beber 
agua de arroyos, piscinas 
naturales o manantiales que 
te encuentres. Aquí tenemos 
el primer peligro. Aunque el 
agua parezca pura y crista-
lina, beber directamente de 
estos arroyos puede tener 
sus consecuencias. Son 
zonas por donde pasan ani-
males silvestres como rato-
nes, topos, zorros, venados, 

aves y nuestra famosa 
Capra hispánica, pudiendo 
estar contaminadas con pa-
rásitos, virus o bacterias. 

Las principales enferme-
dades que se pueden con-
traer por saborear este 
líquido fresquito son la giar-
diosis, la criptosporidiosis, la 
salmonelosis, entre otras. 
Puedes acabar con una 
buena disbiosis intestinal: 
diarreas, malestar general, 
vómitos, debilidad, fiebre e 
incluso deshidratación. Nada 
como una botella de agua 
mineral para nuestras excur-
siones o paseos, pero como 
ya está todo inventado, po-
demos llevar una mochila de 
hidratación (llamada camel-
bag), e incluso filtros ligeros 
o pastillas potabilizadoras 
(que dejan sabor a cloro, 
como os podéis imaginar). 
 
Víboras hocicudas, cule-
bras y alacranes 

También podemos encon-
trarnos con víboras hocicu-
das, que se camuflan bien 
entre piedras y matorrales. Es 

interesante llevar un bastón 
para defendernos y evitar le-
vantar piedras con las manos 
por los caminos. Asimismo, 
nos podemos topar con cule-
bras no venenosas, como la 
bastarda y la de escalera, que 
pueden atacarnos si se sien-
ten acorraladas. No es com-
plicado encontrar alacranes 
(escorpiones) cuando move-
mos piedras, cuya picadura 
es muy dolorosa, a pesar de 
no transmitirnos enfermeda-
des. 
 
Ácaros de la sarna 

Si estás muy cansado, ten 
cuidado en dónde te tumbas 
a descansar. Sentarte en el 
suelo sin protección puede 
exponerte a ácaros de la 
sarna, sobre todo si han pa-
sado zorros, jabalíes o tejo-
nes. La naturaleza es 
maravillosa, pero no está de-
sinfectada. Puedes usar una 
esterilla y evitar sentarte en 
madrigueras o zonas húme-
das, donde puede haber 
mucho tránsito de animales 
salvajes. Una vez de vuelta a 
casa, conviene ducharse y 
cambiarse de ropa para redu-
cir contactos indeseados. 
 
Pulgas y garrapatas 

Pero, sin duda, las más 
“top” y peligrosas son las pul-
gas y las garrapatas. Están 
muy presentes en senderos y 

zonas de paso de fauna sil-
vestre. La vía de transmisión 
más común es la picadura di-
recta cuando se adhieren a la 
piel. Tienen un gancho en su 
aparato bucal y pueden en-
gancharse durante horas, e 
incluso días. Las enfermeda-
des más frecuentes son la en-
fermedad de Lyme, la 
rickettsiosis, la babesiosis y la 
anaplasmosis. Con que te 
suenen, ya es suficiente. 
Desde luego, la mejor ma-
nera de evitarlas es llevar 
ropa clara, pantalones largos 
y los calcetines por fuera del 
pantalón. Debes revisar tu 
cuerpo una vez que termines 
la ruta. Nunca quites una ga-
rrapata aplastándola: retírala 
con unas pinzas. Es lo pri-
mero que se nos ocurre, pero 
pueden llevar bacterias, virus 
o parásitos y entrarnos por 
pequeñas heridas en los 
dedos o mucosas, como las 
de los ojos, sin darnos 
cuenta. 

En cuanto a las pulgas, la 
transmisión también es por 
picadura directa. Son unas 
expertas en picar sin que te 
des cuenta. Tienen un anes-
tésico en su saliva que te 
adormece mientras te pican. 
Cuando ves las ronchas, ya 
han desaparecido rápida-
mente. Las enfermedades 
más comunes son el tifus mu-
rino y la bartonelosis. La 
mejor forma de prevenirlas es 
no sentarse en zonas húme-
das o con restos de animales, 

evitar los matorrales densos, 
las zonas con excrementos y 
no tocar animales silvestres. 
Si tu perro te acompaña en la 
ruta, debe llevar los antipara-
sitarios adecuados, como pi-
petas, collares o pastillas 
antiparasitarias. Si te encuen-
tras con mastines cuidando 
del ganado, cambia de ruta y 
no entres en la zona de pas-
toreo. 
 
Vacas en los prados 

No quería terminar sin re-
cordarte que, cuando cruces 
por prados y creas encon-
trarte con toros bravos, pro-
bablemente sean vacas 
avileñas, que son de color 
negro, y si tienen crías cerca, 
serán igual de peligrosas que 
un toro bravío. No te acer-
ques ni salgas corriendo: alé-
jate con calma, sin darles 
nunca la espalda, y pon dis-
tancia entre vosotros. 

La naturaleza no está llena 
de amenazas, pero al ser un 
entorno vivo, debemos tener 
unas nociones básicas para 
que no se conviertan en un 
problema. Disfrutar de Gre-
dos es una experiencia única. 
No se trata de tener miedo, 
sino de ir preparados. Cuanto 
más conoces el entorno, más 
lo disfrutas. 
 
 

Soledad Sánchez Higuera,  
veterinaria CV Colmillos  
y Garras (Valdemorillo) 

Entre cabras y arroyos: todo lo que  
no quieres llevarte de Gredos

Soledad Sánchez Higuera

Mundo animal
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